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FECHA:  JULIO  13  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Sorprenden  a  ladrón  durante  operativo   

  
Buscan  5  mil  policías  al  Chapo  en  Hidalgo   

   Vigilan  carreteras  por  fuga  del  Chapo   

     

   Hidalgo  en  alerta  por  fuga   

  
  

  
Indigna  la  fuga  del  Chapo:  EPN   

   Buscan  al  Chapo  en  Hidalgo   

   Requiere  TEEH  recurso  para  aguantar  elección   

   Van  por  red  que  apoyó  la  fuga  del  El  Chapo   

  
  

   Investigan  a  31  por  la  fuga  de  'El  Chapo'  Guzmán  

   Se  informó  a  militares  de  la  fuga  3  horas  después   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-   
  
SELECCIONADOS  
  
También   este   mismo   lunes  el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   publicará   los   nombres   de   los   50   perfiles   que  
pasarán   a   la   siguiente   etapa   del   proceso   de   designación   de   los   consejeros   del   Instituto   Estatal   Electoral  
(IEEH),  los  seleccionados  presentarán  un  ensayo  el  próximo  25  de  julio,  posiblemente  en  una  reconocida  universidad  
de  la  entidad,  con  el  fin  de  alcanzar  un  cargo.    
  
(Redacción,  página  02)  
Crónica-Integración  de  distritos  posibilita  la  participación: La  conformación  de  tres  distritos  locales  indígenas  significa  
mayor   compromiso   por   parte   de   órganos   electorales   y   partidos   políticos   para   informar   a   los   habitantes   autóctonos   sobre  
diferentes   formas   de   participación   y   posibilidades   de   postular   representantes,   explicó   el   consejero   hidalguense,  Augusto  
Hernández  Abogado.  En  próximas  fechas  el  Comité  Técnico  de  Distritación  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  aprobaría  
el  escenario  de   redistritación   consensado  por  partidos  políticos  y  autoridades  del   Instituto  Estatal  Electoral   (IEEH),  en  
este   anteproyecto   plantean   la   conformación  de   tres   jurisdicciones   de   tipo   indígena.   Para   que  un  distrito,   ya   sea   federal   o  
local,  sea  catalogado  como  indígena  debe  cumplir  con  diversas  características:  conurbación  con  municipios  o  localidades  con  
habitantes  autóctonos,  población  nativa  debe  superar  la  media  poblacional  del  40  por  ciento,  además  que  la  Comisión  para  el  
Desarrollo   de   Pueblos   Indígenas   (CDI)   contemple   a   esas   demarcaciones   con   dicha   denominación.   El   consejero   del   IEEH  
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celebró  la  disposición  para  impulsar  una  propuesta  de  redistritación  que  contemple  jurisdicciones  indígenas,  pues  abona  a  la  
participación  activa  de  este  sector  en  política.  El  anteproyecto  propone  la  creación  de  distritos  indígenas:  uno  conformado  por  
Huejutla,  Huautla  y   Jaltocán;;  otro  por  San  Felipe  Orizatlán,  Atlapexco,  Huazalingo,  Tlanchinol,  Xochiatipan  y  Yahualica;;  así  
como  Ixmiquilpan,  Cardonal,  Chilcuautla,  Nicolás  Flores  y  Santiago  de  Anaya.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Patrimonio  de  partidos: Pese  a  que   recibieron   financiamiento  público  por  23  millones  de  pesos,   los  
partidos   políticos   en   Hidalgo   apenas   lograron   consolidar   patrimonio   por   29  millones   durante   el   año   anterior.   Tal   cantidad  
supera  el  monto  ejercido  por  el  Instituto  para  la  Atención  de  los  Adultos  Mayores,  Cruz  Roja  o  la  dirección  general  de  atención  
a  comunidades  marginadas.  Tan  solo  el  patrimonio  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  suma  21  millones  de  pesos,  
cantidad  que  rebasa  los  14  millones  que  le  fueron  etiquetados  para  el  presente  ejercicio  a  la  dirección  general  de  atención  a  
indígenas  del  gobierno  estatal.  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  desglosó  los  bienes  priistas:  patrimonio,  
16  millones  705  mil  804;;  adquisiciones  anteriores,  un  millón  670  mil;;  diputados   locales,  904  mil;;  gobernador  y   legisladores  
1millón  470  mil,  así  como  adquisiciones  electorales  por  686  mil  330.  A  esto  se  suman  un  saldo  inicial  de  42  millones  de  pesos  
en  edificios  del   tricolor:  comités  municipales,  4  millones  484  mil  583  pesos;;  CDE-PRI  (bulevar  Colosio)  22  millones  793  mil  
803  y  depreciaciones  por  14  millones  782  mil,   lo  que  da  un  total  vigente  de  27  millones.  Tal  cantidad  contrasta  con  los  26  
millones  que  ejercerá  la  subsecretaría  de  atención  a  comunidades  marginadas  y  zonas  indígenas.  ¿Y  las  motos,  apá?  Prueba  
de   la  poca  previsión  de   los  partidos  para  consolidar  patrimonio  es  Nueva  Alianza,  toda  vez  que  recibió   financiamiento  de  4  
millones   626  mil   641  pesos   durante   el   año   anterior,   pero   apenas   alcanzó  bienes   por   un  millón   451  mil   pesos.   Destaca   la  
adquisición  de  69  motocicletas  sonik  freewinds  con  precio  de  13  mil  930  pesos  cada  una,  además  de  22  motocicletas  suzuki  
de  12  mil   cada  una.  El  monto   total   fue   de  un  millón  366  mil   462  pesos.  Víctor  Trejo  Carpio   coordinador  de   los  diputados  
panalistas  expuso  que   las  motocicletas   fueron  utilizadas  para  propaganda  en  el  proceso  electoral  de   legisladores   locales   y  
después  entregadas  a  comités  municipales.  Con  financiamiento  de  3  millones  el  patrimonio  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  
asciende  a  2  millones  de  pesos  y  además  tiene  automóviles  que  suman  saldo  inicial  de  2  millones  de  pesos.  La  cantidad  total  
supera  el  presupuesto  de   la  Cruz  Roja  de  3  millones  de  pesos.   Los  panistas  cuentan  con  equipo  terrestre  por  722  mil  688  
pesos;;   chevy   2010   (diputados)   94   mil   860;;   camioneta   tornado   135   mil   850;;   tres   automóviles   nissan,   330   mil   750,   y  
depreciación  de  equipo  por  885  mil  706  pesos,  lo  que  da  un  saldo  vigente  de  un  millón  de  pesos.  Acción  Nacional  también  
reportó  al  IEE   334  mil   709  pesos  en  edificios   y  22  mil   pesos  en   terrenos.   El   saldo   inicial   del  patrimonio  del  Partido  de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  fue  de  un  millón  965  mil  495  pesos,  cuenta  con  194  mil  833  pesos  en  equipo  de  transporte  y  
edificios  por  532  mil  pesos.  La  coordinación  de  prevención  del  delito  y  participación  ciudadana  del  gobierno  estatal  ejerce  en  
el  actual  año  un  millón  657  mil  950  pesos.  El  patrimonio  del  Partido  del  Trabajo  (PT),  que  afronta  proceso  de  desaparición  por  
no  alcanzar  el  3  por  ciento  de   la  votación  nacional  en   los  comicios  de  diputados  federales,  es  de  un  millón  825  mil  pesos.  
Paradójicamente,   informó  sobre  un   jetta  europa  2010  por  valor  de  un  peso.  Un  volkswagen  jetta  que  vale  105  mil  pesos  y  
una  xtrail  de  80  mil  pesos  son  los  automóviles  del  Verde  Ecologista,  cuyo  patrimonio  inicial  fue  de  332  mil  979  pesos.  Como  
dato,  el  partido  del  tucán  compró  un  refrigerador  mabe  por  3  mil  700  pesos.  El  patrimonio  de  Movimiento  Ciudadano  es  de  
107  mil  555  pesos,  es  dueño  de  un  chevy  2010  de  94  mil  860  pesos.  Además,  compró  horno  para  pizza  chico  de  3  mil  400  
pesos.  (Víctor  Valera,  página  07)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Ajustan   hoy   prerrogativas   para   partidos: Luego   de   que   la   Suprema   Corte   de   Justicia   de   la   Nación   (SCJN)  
invalidó  en  junio  el  artículo  30  del  Código  Electoral  de  Hidalgo  por  vulnerar  el  principio  de  equidad  presupuestaria,  diputados  
de   Hidalgo   sesionarán   esta  mañana   para   aprobar   el   nuevo   sistema   financiero   para   actividades   ordinarias   de   los   partidos  
políticos   con   registro   en   Hidalgo.   La   nueva   fórmula   financiera   se   obtendrá   multiplicando   el   número   total   de   ciudadanos  
inscritos  en  el  padrón  electoral  en  el  estado,  tomando  como  fecha  de  corte  julio  de  cada  año,  por  25  por  ciento  del  salario  
mínimo  vigente.  Del  resultado  de  esta  fórmula,  30  por  ciento  se  entregará  de  manera  equitativa  entre  los  institutos  políticos;;  
en  tanto,  70  por  ciento  restante  se  repartirá  tomando  en  cuenta  el  porcentaje  de  votos  que  cada  partido  obtuvo  en  la  elección  
de   diputados   locales   inmediata   anterior.   Por   ello,   el   presupuesto   para   actividades   ordinarias   de   los   partidos   políticos   se  
incrementaría   alrededor   de   6   millones   de   pesos   para   2015;;   sin   embargo,   al   no   ser   retroactiva,   este   incremento   se   hará  
efectivo  a  partir  de  que  la  modificación  sea  avalada  por  el  Congreso  local:  julio.  El  Partido  Humanista  recurrió  a  la  SCJN  para  
que   revisará   el   esquema   de   financiamiento,   previsto   en   el   artículo   30   del   Código   Electoral   de   Hidalgo,   al   considerarlo  
inequitativo,   pues   no   se   consideró   la   fórmula   prevista   en   la   Ley   General   de   Instituciones   y   Procedimientos   Electorales,  
conocida   como   70-30.   La   fórmula   actual   para   asignar   las   prerrogativas   a   partidos   prevista   en   la   ley   electoral   estatal   sólo  
considera   el   financiamiento   a   través   de   porcentajes   de   votación   obtenidos   en   la   elección   de   diputados   locales   inmediata  
anterior.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
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Crónica-Espera  PT  el  dictamen  del  TEPJF  para  actuar: Dirigentes  y  militantes  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  esperarán  el  
dictamen   final  del  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial  de   la  Federación   (TEPJF)   respecto  a  mantener  su  registro  partidista  
para   determinar   su   futuro   político,   señaló   el   aún   dirigente   Mariano   Torres.   Reconoció   que   ya   reciben   invitaciones   para  
sumarse   a   las   filas   de   otros   institutos   políticos,   como  Movimiento   Regeneración  Nacional   (Morena).   Pero   por   el  momento  
esperarán   la   resolución   final,   pues   los   más   de   15   mil   militantes   tendrán   que   definir   su   ingreso   a   otro   partido   político   o  
mantenerse  como  organismo  autónomo.   estrade  agregó  que  sigue  siendo  dirigente  estatal  del  PT  y  forma  parte  de  la  
Comisión   Ejecutiva   Nacional,   por   tanto   se   mantiene   al   frente   del   instituto   político.   Explicó   que   en   Hidalgo   no   hay  
comunicación   con   otros   dirigentes   estatales,   la   dirigencia   realiza   actividades   a   través   de   un   lineamiento   registrado   en   el  
Instituto  Nacional  Electoral   (INE).  Añadió  que   los  señalamientos  por  parte  de  algunos  dirigentes  estatales  de  que  ya  no  es  

unio.   Consideró   que   lo   más   importante   es   fortalecer  
estructuras   que   conforman  militantes,   ya  mantienen   reuniones   con   regidores   y   alcaldes   para   definir   el   futuro   del   instituto  
político.   vos  proyectos  políticos,  porque  reconocen  el  

  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Crónica-Reiteran   los   tricolores   el   exhorto  a  no  alebrestarse: En   política   forma   es   fondo   y   actualmente   no   son   los  
tiempos  correctos,  aún  sin  instalarse  los  consejos  políticos  distritales,  tampoco  emiten  la  convocatoria  para  institutos  políticos,  
por  tanto  el  secretario  general  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Juan  de  Dios  
Pontigo,  conminó  a  la  militancia  a  esperar  el  momento  electoral  para  manifestar  intenciones  de  participar  en  la  contienda  del  
próximo  año.  Aunque  está  pendiente   la   renovación  del  Comité  Ejecutivo  Nacional,  así   como  del  CDE,  procesos  que  prevén  
efectuar   en   agosto,   algunos   militantes,   diputados,   senadores   o   funcionarios   con   afiliación   exteriorizan   su   pretensión   de  
contender  por  un  cargo  de  elección  popular  en  2016.  El  gobernador  Francisco  Olvera  incluso  llamó  a  respetar  los  tiempos  de  
convocatoria  y  seguir  actividades  institucionales.  Por  tanto  el  secretario  general  del  partido  reforzó  tal  petición  del  mandatario  
estatal,  ya  que  eso  genera  estabilidad  política  y  social  en  Hidalgo.  
Hidalgo   y   de   México,   existe   mucho   capital   político   al   interior   del   instituto,   pero   el   llamado   sería   aguardar   los   tiempos  

  Al  PRI  todavía  le  
falta   designar   nuevos   dirigentes   a   escala   federal   y   en   Hidalgo,   pues   ambas   instancias   obtuvieron   una   prórroga   debido   al  
pasado  proceso  electoral.   Cabe   recordar  que  al   concluir   formalmente  el  proceso  electoral  del  pasado  7  de   junio;;  es  decir,  
cuando   los   tribunales   resuelvan   todas   las   impugnaciones   pendientes   y   emitan   la   votación   válida,   iniciará   la   elección   de  
dirigencias  partidistas  del  PRI.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
Crónica-Persisten   los   reacomodos   de   grupos   en   zona   Huasteca: Con   la   posible   redistritación   anunciada   por   el  
Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  en  la  zona  Huasteca,  grupos  políticos  ya  se  reacomodan  en  Huejutla  y  San  
Felipe  Orizatlán,  a  pesar  de   los   llamados  del  gobernador  Francisco  Olvera  y  del  dirigente  estatal  del  Partido  Revolucionario  
Institucional  (PRI)  a  esperar  los  tiempos  y  formas  para  la  próxima  elección  local.  En  la  zona  Huasteca  los  habitantes  de  las  
diferentes   comunidades   ya   mencionan   a   los   posibles   aspirantes   a   la   Legislatura   local   y   a   las   presidencias   municipales  
entrantes.   Por   el   PRI   los   aspirantes   a   la   diputación   local   por   el   Distrito   de   San   Felipe   Orizatlán   se   mencionan   al   actual  
presidente  municipal   de   ese   lugar,  Manuel   de   Jesús  Rivera   Fernández,   la   suplente   a   la   diputación   federal   Brenda   Lissette  
Flores  Franco,  el  coordinador  de  programas  sociales  del  estado,  Joel  Nochebuena  Hernández  y  al  alcalde  de  Atlapexco,  Antero  
Nochebuena  Hernández.  Hasta  la  fecha  el  exdiputado  local  Joel  Nochebuena  no  ha  realizado  comentario  alguno  en  el  sentido  
de  si  buscara  de  nueva  cuenta  participar  en  la  elección  local  del  próximo  año,  sobre  todo  cuando  tiene  mayor  trabajo  político  
en  la  zona.  (Alberto  Quintana,  página  08)  
Síntesis-Descarta  PAN  impacto  del  aumento  a  prorrogativas:  El  dirigente  estatal  de  Acción  Nacional,  Asael  Hernández  
Cerón,   afirmó   que   en   su   partido   no   comparten   del   todo   la   versión   de   algunos   actores   políticos   y   autoridades   de   que   el  
incremento  a   las  prerrogativas  afectará   las  arcas  estatales  y  que  se  reflejará  de  manera  negativa  en   las  obras  de  beneficio  
social.  Manifestó  que  después  de   la  determinación  de   los  magistrados,  con  relación  a  que  en  el  estado  los  partidos  reciban  
más   recursos  económicos,   comenzó  una   serie  de  descalificaciones  a   fin  de  que   se  dé  marcha  atrás,  debido  a   las  posibles  
consecuencias  que  se   tendrán  en  obras  de  beneficio   social.  Sin  embargo,  aseguró  que  no  se  ha   tomado  en  cuenta  que  el  
supuesto  impacto  a  la  economía  puede  ser  resuelto  de  manera  más  sencilla  al  hacer  un  recorte  en  los  gastos  operativos  que  
se   tienen   en   el   aparato   burocrático   del   estado,   sin   necesidad   alguna   de   que   se   tenga   que   afectar   a   otros   rubros   que  
aparentemente  impactan  en  las  obras  y  acciones  de  beneficio  a  los  diferentes  sectores  de  la  población.  "Aunque  si  así  lo  dictó  
el  máximo  órgano  y  hay  posibilidades  de  hacer  cambios,  estamos  de  acuerdo  en  que  se  haga  un  análisis  profundo,  y  también  
en  el  PAN  entendemos  que  el  estado  tiene  muchas  carencias  pero  no  es  como  para  afectar  con  esto  las  obras  de  beneficio  
social.  "Creemos  que  también  haría  falta  revisar  y  recortar  los  gastos  operativos  del  gobierno  para  sacar  adelante  lo  que  se  
genere  de  gastos  para   los  partidos".  De   igual  manera,  señaló  que  también  se  debe  tomar  en  cuenta  que  si  en  realidad  se  
quiere  tener  un  estado  con  mayor  fuerza,  no  solamente  en  materia  política  sino  también  en  lo  que  a  la  democracia  se  refiere,  
se  debe  pensar  al  mismo  tiempo  en  el  fortalecimiento  de  los  partidos  políticos.  "Si  en  verdad  queremos  tener  un  estado  más  
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fuerte,  con  mayor  credibilidad  y  certeza  en  la  vida  política,  pública  y  democrática,  lo  más  conveniente  es  tener  partidos  más  
fuertes,   y   esa   fortaleza   consiste   en   que   cuenten   con   recursos   que   les   permitan   enfrentar   procesos   electorales".   (Jaime  
Arenalde,  página  04)  
Plaza  Juárez-La  fuga  de  El  Chapo,  es  solo  un  reflejo  de  la  injusticia  que  prevalece  en  México:  La  líder  moral  del  
Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  Hidalgo,  Teresa  Samperio  León  calificó  como  "sospechosa"  la  segunda  fuga  de  
un  penal  de  "alta  seguridad"  en  México  de  Joaquín   "El  Chapo"  Guzmán  Loera,  y  aseguró  que  esta   fue  sólo  el   reflejo  de   la  
injusticia  que  prevalece  en  México  y  "deja  en  evidencia  el  grave  problema  de  corrupción  que  hay  en  el  país",  dijo  De  acuerdo  
con  la  perredista  hidalguense,  "hoy  parece  que  no  hay  justicia,  parece  que  la  balanza  de  esta  está  equilibrada  pero  en  ambos  
lados  para  la  injusticia  ya  que  mientras  hay  gente  que  permanece  dentro  de  las  prisiones  sin  haber  cometido  delito  alguno;;  
los  que  deberían  pagar  por  atentar  en   contra  de   la  ciudadanía   se  dan  a   la  Tuga   sin  más,   y   cuantas  veces  quieren   logran  
escapar",  agregó.  Por  otra  parte,  Samperio  León  cuestionó  los  intentos  de  perfeccionar  los  sistemas  y  centros  que,  aseguró,  
"tampoco   son   garantía   de   que   sirvan   para   la   reinserción   social"   así   como   la   incapacidad   de   las   autoridades   frente   a   la  
capacidad  que  ha  demostrado,  tener  el  crimen  organizado.  "Para  que  exista  un  parámetro  deben  valorarse  ambos  grupos  y  
hoy   vemos   que   desafortunadamente,   pesa   más   la   capacidad   del   crimen   organizado   sobre   la   capacidad   que   tienen   las  
autoridades,  quienes  han  dejado  ver  que  la  corrupción  está  carcomiendo  al  país,  una  corrupción  en  línea  que  viene  desde  los  
puestos  más  altos  del  país",  aseveró.  De  igual  forma  apuntó  que  existe  un  rezago  en  materia  de  justicia  en  México,  ya  que  
mientras  por  un   lado  se  presume  de  nuevos  sistemas  por  el  otro,   los  delincuentes  más  peligrosos  para  el  país  se  dan  a   la  
fuga,   tantas  veces  como  quieran,  sin  que  haya  nada  ni  nadie  que   los  detenga.  Por  otra  parte   indicó  que  una  problemática  
lleva  a  otra,  ya  que   la  situación  de  México  es  crítica  derivado  del  mal  gobierno  "producto  de  negociaciones  e   impuesto  de  
manera  ilegítima  al  no  ser  elegido  por  la  mayoría  de  la  ciudadanía",  quién  se  ha  encargado  de  llevar  la  corrupción  desde  las  
más   altas   esferas   hasta   las   más   pequeñas   "en   dónde   los   delitos   que   se   cometen   son   a   consecuencia   del   hambre   y   la  
desesperación   que   prevalece   en   las   familias   pobres,   que   cada   día   se   incrementan   más,   destaco.   Samperio   León.   "Es  
lamentable   que   en   el   sistema   judicial   se   da   una   realidad   vergonzosa,   es   lamentable,   indignante,   triste,   y   que   ésta   esté  
solapada  con  los  gobernantes  por  las  clases  que  tienen  para  pagar  abogados  y  navegar  en  las  lagunas  jurídicas  de  México,  es  
lamentable  no  sólo  que  se  den  este  tipo  de  fugas  ,  sino  la  misma  corrupción  que  la  ciudadanía  puede  percibir  cada  vez  que  se  
enfrenta   a   realizar   un   trámite   o   al   intentar   buscar   justicia   y   que   se   agilicen   los   procedimientos,   es   triste   y   vergonzoso",  
concluyó.  (Raúl  Pérez,  página  5A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Irán  50  aspirantes  a  consejeros  a  otra  fase: El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo  determinará  esta  
semana  los  50  perfiles  que  pasarán  a  la  siguiente  ronda  del  proceso  de  renovación  del  consejo  general  del  Organismo  Público  
Local  Electoral  (OPLE)  de  Hidalgo,  conocido  como  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE).  Por  ello,  el  viernes  el  organismo  comicial  
emitirá  los  nombres  de  25  hombres  y  25  mujeres  que  obtuvieron  el  mejor  promedio  en  el  examen  de  conocimiento.  En  esta  
fase,   los   aspirantes   deberán   presentar   un   ensayo   presencial   el   próximo   25   de   julio   en   las   instalaciones   de   la   Universidad  
Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH).  El  INE  realizará,  posteriormente  en  la  Ciudad  de  México,  una  valoración  curricular  y  
entrevista,  mismas  que  se  transmitirán  en  tiempo  real  en  la  página  web  del  instituto.  También  serán  videograbadas  para  que  
estén  disponibles  en   la  red.  El  nuevo  consejo  general  del  OPLE  de  Hidalgo  deberá  quedar  conformado  el  2  de  septiembre.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Crónica-Necesita  TEEH  doble  de  presupuesto  para  el  2016: Carga  impugnativa  de  la  contienda  2016  y  la  aplicación  de  
reformas   electorales   al   interior   del   andamiaje   jurídico   del   Tribunal   Electoral   del   Estado   (TEEH)   requieren   un   mayor  
presupuesto  para  su  óptimo  funcionamiento,  adelantó  el  magistrado  presidente,  Alejandro  Habib  Nicolás.  Entre   los  cambios  
importantes  y  estructurales  de   la  corte   local  destacan:  desincorporación  al  Poder   Judicial  de  Hidalgo,  creación  de  áreas  de  
contraloría   y   transparencia,   aplicación   de   un   nuevo   Código   Electoral,   inclusión   de   más   personal,   entre   otros.  
desincorporación  del  tribunal  al  Poder  Judicial  se  ha  dado  paulatinamente,  ya  contamos  con  nuestra  Ley  Orgánica  de  trámite  
de  publicación  del  reglamento  interior,  estamos  a  la  espera  de  que  salga  la  convocatoria  para  el  quinto  magistrado  o  en  caso  

  Por  ello  insistió  en  que  el  
tribunal   requiere   el   doble   de   recursos   para   operar   satisfactoriamente   desde   la   etapa   previa   a   la   elección   concurrente   del  
próximo   año,   pues   por   primera   vez   en   la   historia   Hidalgo   renovará   el   cargo   de   gobernador,   diputados   locales   y   las   84  
presidencias  municipales.  Actualmente   la  corte  electoral  hidalguense  tiene  un  presupuesto  de  23  millones  de  pesos  para  el  
ejercicio   2014,   al   considerar   el   recorte   del   5   por   ciento   que   aplicó   la   oficialía   estatal   hace   unos  meses   como  medida   de  
austeridad  en  todas  las  secretarías  y  organismos  descentralizados.  
estructura,   requerimos   un   presupuesto   mayor   a   los   23   millones   de   pesos,   esto   sería   un   crecimiento   del   100   por   ciento,  

  Habib  Nicolás  
indicó  que  mientras  no  cuenten  con  más  dinero  seguirán  sin  funcionar  el  Instituto  de  Capacitación  del  tribunal,  la  Unidad  de  
Transparencia,  así  como  el  área  de  Contraloría.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
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El   Sol   de   Hidalgo-Casi   lista   nueva   distritación   electoral: Hay   que   valorar   que   los   partidos   supeditaron   su   interés  
político-geográfico   a   los   jerárquicamente   superiores   de   aspecto   técnico   y   cumplimiento   de   criterios   para   la   redistritación  
electoral,  con  lo  que  este  lunes  se  presentaría  un  segundo  escenario  de  reconfiguración  distrital  electoral  local  de  Hidalgo,  al  
que,   de   no   tener   observaciones,   le   faltaría   precisar   18   cabeceras   distritales   para   su   posterior   aprobación   por   el   Consejo  
General  del   Instituto  Nacional  Electoral  el  próximo  26  de  agosto.  Esto   lo  señaló  el   secretario  general  del  Consejo   local  del  
Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  en  Hidalgo,   Juan  Carlos  Mendoza  Meza,  quien  apuntó  que   los   señalamientos  del  PAN  en  
cuanto  a  que  no  aprobó  este  escenario  consensuado,  no  tienen  relevancia  toda  vez  que  tampoco  presentó  al  Comité  Técnico  
una  propuesta  propia.  "Es  casi  un  hecho  que  ya  tenemos  la  redistritación  electoral  por  consenso  de  los  partidos  políticos  y  de  
los  órganos  electorales  en  el  estado  de  Hidalgo,  para   la  distritación  del  próximo  proceso  electoral   local,  en  que  concurre   la  
renovación  de  los  poderes  Ejecutivo  y  Legislativo,  así  como  de  84  ayuntamientos",  planteó.  "Entonces  el  segundo  escenario  
que  presente   el   Comité  Técnico   este   lunes,   seguramente   será   el   del   consenso   por   los   representantes   de  partidos   político,  
Instituto  Estatal  Electoral  (INE)  y  el  INE,  o  con  observaciones  al  mismo  o,  en  su  defecto,  nos  dirán  que  volvemos  al  primer  
escenario,   y   de   ahí   partiríamos   con   nuevas   observaciones",   explicó.   En   cuanto   a   que   la   propuesta   consensuada   fuera   el  
escenario   de   este   lunes,   Juan   Carlos   Mendoza   apuntó   que   entonces   el   siguiente   paso   sería   determinar   las   cabeceras  
distritales,  tercer  y  último  paso  del  proceso  de  redistritación,  con  lo  que  definiéndolas  habría  condiciones  de  que  el  Consejo  
General   apruebe   el   nuevo   mapa   de   redistritación   estatal.   "Esto   sería   el   siete   de   agosto,   pues   aunque   se   adelanten   con  
acuerdos,  hay  que  recordar  que  existe  un  calendario  para  la  redistritación  de  Hidalgo  y  otras  entidades  federativas".  SERÍAN  
CABECERAS   LOS   MUNICIPIOS   DE   MAYOR   POBLACIÓN,   INFRAESTRUCTURA   Y   CARRETERAS   En   cuanto   a   la  
designación   de   cabeceras   distritales,   Juan   Carlos   Mendoza   apuntó   que   hay   municipios   que   no   tendrán   problemas,   como  
Pachuca,  que  se  divide  en  dos  distritos  electorales  locales,  pudiendo  ser  su  denominación,  por  la  orientación  con  que  cuentan,  
Pachuca   Norte   y   Pachuca   Sur,   y   no  Oriente   y   Poniente   como   actualmente   se   conocen.   Otro  más   sería   el   de   Tulancingo,  
municipio  que  se  constituiría  como  distrito  electoral  local  por  sí  solo,  mientras  que  los  restantes  15  distritos  los  representantes  
de  partidos  políticos,  IEE  e  INE  analizarán  la  situación  poblacional,  de  infraestructura  y  vías  de  comunicación  de  cada  uno  de  
los  municipios,   para   elegir   el   que  más   convenga.   "El   caso   que   podría   generar   cierta   duda   es   el   del   distrito   integrado   por  
Huehuetla,  Tenango,  Agua  Blanca,  Metepec,  porque  aparentemente  tienen  similar  población,  pero  hay  que  ver  cuál  presenta  
las   mejores   vías   de   comunicación   y   más   infraestructura.   Los   demás   estás   más   definidos".   Finalmente,   el   secretario   del  
Consejo   Local   del   INE   en   Hidalgo   apuntó   que   el   escenario   consensuado   que   presentaron   al   Comité   Técnico   el   pasado  
miércoles,  fue  reconocido  porque,  a  diferencia  de  otros  estados,  redujo  el  costo-beneficio  a  comparación  del  presentado  por  
el   Sistema   de   Redistritación,   en   cuanto   a   los   criterios   de   equilibrio   poblacional,   población   indígena,   integridad   municipal,  
compacidad,   tiempo  de   traslado,   continuidad  geográfica,   factores   socioeconómicos   y   accidentes   geográficos.   (Redacción,  
Ojo  Política)  
El  Sol  De  Hidalgo-Tramitan  credencia  del  INE: El  Módulo  de  Atención  Ciudadana  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  
el   cual   recorre  en   forma   itinerante   los  municipios  de  Mineral  del  Monte,  Omitlán  de  Juárez,  Huasca  de  Ocampo,  Acatlán  y  
Acaxochitlán,  mantiene  una  afluencia  de  entre  50  y  60  personas  diariamente.  La  mayoría  de  ciudadanos  que  son  atendidos  en  
esta   unidad  móvil,   acuden   con   la   finalidad   de   obtener   su   credencial   de   elector   nueva,   así   como   para   realizar   trámites   de  
cambio  de  domicilio,  de  reposición  de  credenciales  y  para  corregir  algunas  fallas  en  las  mismas,  principalmente.  Lo  anterior  
fue  informado  por  el  responsable  de  dicho  módulo,  Eloy  Garrido,  quien  precisó  que  después  del  proceso  electoral  del  pasado  
7  de  junio,  la  entrega  de  credenciales  de  elector  que  previamente   fueron  solicitadas,  mantiene  una  afluencia  baja  conforme  
avanza  el  tiempo.  Explicó  que  tanto  en  oficinas  del  INE  ubicadas  en  Pachuca,  como  en  las  restantes  que  se  localizan  en  las  
cabeceras   de   los   Distritos   Federales   Electorales   de   Hidalgo,   así   como   en   los   Módulos   de   Atención   Ciudadana   itinerantes,  
actualmente   se  mantiene   la   Campaña   Anual   Permanente   para   realizar   trámites   referentes   a   las   credenciales   de   elector,   y  
concluirá  el  próximo  30  de  agosto.  Agregó  que  inmediatamente  después,  es  decir  del  1  de  septiembre  al  15  de  diciembre  del  
año  en  curso,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  dará  inicio  a  la  denominada  Campaña  Anual  Intensa,  donde  la  ciudadanía  
podrá  realizar  todo  tipo  de  trámites,  siempre  y  cuando  cumplan  con  los  requisitos  solicitados.  "Todo  ciudadano  que  acuda  a  
realizar  trámites  en  las  sedes  del  INE  y  en  los  módulos,  tienen  que  cumplir  con  el  requisito  indispensable  de  presentar  su  acta  
de  nacimiento  original,  además  de  credencial  de  identificación  oficial  con  fotografía  y  constancia  de  domicilio  actual",  señaló  
Eloy  Garrido.   Finalmente,   el   funcionario   del   INE   indicó   aún   hay   tiempo   suficiente   para   que   la   ciudadanía   acuda   a   realizar  
trámites  de  credencial  de  elector,  ya  que  durante  el  proceso  electoral  que  se  realizará  en  Hidalgo,  el  próximo  año,  "estarán  
abiertas   las   oficinas   para   realizar   trámites,   pero   no   se   entregarán   credenciales   hasta   pasada   dicha   jornada   electoral",  
concluyó.  (Redacción,  Ojo  Política)  
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Síntesis-Voto   electrónico   es   solución:   Ashane   B.:   El   vocal   ejecutivo   del   INE   en   la   entidad,   José   Luís   Ashane   Bulos,  
aseguró  que  una  solución  a  la  mayoría  los  problemas  que  se  enfrentan  en  las  urnas,  se  acabarían  con  el  voto  electrónico.  Lo  
anterior,  luego  de  dar  a  conocer  que  a  la  fecha  sigue  el  análisis  de  los  ejercicios  electorales  como  el  de  las  urnas  electrónicas  
que   se   realizaron   durante   los   comicios   de   diputados   federales   del   pasado   7   de   junio.   Después   de   afirmar   que   en   estos  
momentos  una  de  las  prioridades  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  es  validar  y  dar  por  terminado  el  proceso  electoral  de  
legisladores   federales,   señaló  que  al  mismo   tiempo  se   realiza  el  análisis  del   comportamiento  de   los  ejercicios  de   las  urnas  
electrónicas   y   la   consulta   infantil,   para   que   en   el   caso   del   primero   pueda   ser   aplicado   en   el   corto   o  mediano   plazo.   "La  
realidad  es  que  los  resultados  de  todos  esos  ejercicios  se  deben  dar  a  conocer  por  la  instancia  federal  a  finales  del  mes  en  
curso  en  que  se  dé  por  concluido  y  validado  el  proceso  constitucional  de  diputados  federales,  y  tanto  la  prueba  piloto  de  las  
casillas  electrónicas  como  el  ejercicio  de  la  consulta  infantil,  no  es  que  sean  menos  importantes,  pero  los  resultados  de  todo  
se  darán  a  conocer  al  darse  por  terminado  este  proceso  federal".  Reducción  de  costos  Así  también,  Ashane  Bulos  dijo  estar  de  
acuerdo  en  que   la   implementación  de  urnas  electrónicas  para  celebrar   todo  tipo  de  elección,  que  además  de  reducir  en  el  
mediano   plazo   los   costos,   vendría   a   dar   solución   a   diferentes   problemas   que   se   presentan   en   las   casillas   el   día   de   los  
comicios.  "Definitivamente  una  de  las  soluciones  a  muchos  problemas  que  se  presentan,  como  puede  ser  un  mal  llenado  de  
actas   o   de   los   registros,   pues   es   el   uso   de   las   urnas   electrónicas,   nada   más   que   debemos   tomar   en   cuenta   que  
independientemente  del  momento  en  que  se  llegue  o  no  en  aprobar  tendría  un  costo  muy  alto  y  eso  sería  cuando  menos  la  
primera   vez   en   que   se   tengan   que   comprar   148  mil   máquinas   y   se   tenga   una   reserva".   Uso   de   tecnologías   Otra   de   las  
ventajas  que   tendrían  estas   formas  de  voto,  es,  a  decir  del   funcionario  electoral,  que  se   iniciaría  una  nueva  etapa  con  un  
mayor  uso  de  las  nuevas  tecnologías  y  se  dejaría  de  gastar  o  invertir  muchos  recursos  económicos  en  papelería,  que  es  parte  
de  lo  que  más  dinero  se  lleva.  Finalmente,  José  Luis  Ashane  explicó  que  "de  entrada  y  la  primera  vez  que  se  usen  las  urnas  
electrónicas,  será  un  gasto   fuerte,  pero  después  se  disminuyen  considerablemente   los  costos".  (Jaime  Arenalde,  página  
04)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Hasta  70  mdp  para  adecuar  interiores  de  Torre  Legislativa: Luego  de  que  desde  por  casi  dos  años  la  Torre  
Legislativa  que  se  construye  para  albergar  las  oficinas  de  los  diputados  locales  permanece  en  obra  negra,  cuya  inversión  en  
casi  seis  años  fue  de  64  millones  150  mil  963  pesos,   la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  (Sopot)  de  
Hidalgo  arrancará  con  los  trabajos  finales  al   interior  del  inmueble.  El  coordinador  de  los  diputados  de  Hidalgo,  José  Ernesto  
Gil  Elorduy,   informó  que  la  adecuación  de   los  espacios  de  trabajo,   los  cuales  estarán  en  cinco  pisos  de   la  construcción  que  
comenzó  a  edificarse  en  2009   en   la  LXI   legislatura  estatal ,  costará  entre  60  y  70  millones  de  pesos.  De  esta  manera,  el  
costo  del  edificio  bautizado  como  La  Torre  Bicentenario,  en  conmemoración  de  los  200  años  de  la  Independencia  de  México,  
podría   superar   los   134   millones   de   pesos.  

  Desde  hace   tres   semanas,  una  parte  del  
estacionamiento  del  Congreso  local  quedó  restringida  con  mallas  ciclónicas  a  los  visitantes;;  además,  trabajadores  comenzaron  
el  retiro  de  mobiliario  y  tarimas  al  interior  del  edificio.     
de  Obras  Públicas.  Eso  nos  da  gusto,  pues  ya  hay  una  definición  para  continuar  con  estos  trabajos,  aunque  no  sé  si  se  incluya  

  De  acuerdo  con  el  proyecto  técnico,  la  Torre  Legislativa  
albergará   30   oficinas   para   igual   número   de   diputados;;   una   sala   de   juntas,   un   estacionamiento   privado,   dos   elevadores  
generales  y  uno  privado,  y  hasta  una  cocina.  La  construcción  del  inmueble  inició  en  2009  con  una  inversión  de  19  millones  
980  mil  pesos,  a  cargo  de   la  empresa  IVISA  Construcciones  y  Diseño  SA  de  CV,  quien  obtuvo  la   licitación  del  proyecto.  En  
2010,   esa   misma   firma   constructora   empleó   otros   19   millones   192   mil   548   pesos   para   dar   continuidad   y   forma   a   la  
construcción  del  edificio  que  se  ubica  en  la  parte  norte  del  Poder  Legislativo  de  Hidalgo.  La  inversión  más  recientes  se  efectuó  
en  2011,   cuando   la   constructora   con   razón   social   Pavicom  SA  de  CV  obtuvo  24  millones   978  mil   414  pesos  para   forrar   el  
cascarón  de   la   torre.  En   los  últimos  seis,   la  construcción  de   las  oficinas   legislativas  ha  significado  64  millones  150  mil  963  
pesos.  Próxima  legislatura  estrenará  oficinas  Debido  a  que  falta  cerca  de  un  año  para  que  concluya  el  periodo  de  la  LXII  
Legislatura,   será   hasta   la   número   LXIII   cuando   estrenen   la   torre.  
improvisadas  por  las  circunstancias  que  se  tenían.  Pero  no  es  un  mérito  particular,  es  una  voluntad  colectiva  y  creo  que  este  

Elorduy.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
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Capital  Hidalgo-Aplicarán  ley  a  regidores  omisos,  afirma  Ernesto  Gil:  No  habrá  duda  en  aplicar  la  ley  de  servidores  
públicos  y  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  a  los  regidores  que  siguen  omisos  en  la  presentación  de  sus  
declaraciones   patrimoniales.   Lo   anterior   lo   declaró   el   presidente   de   la   Junta   de   Gobierno   del   Congreso   local,   Ernesto   Gil  
Elorduy,  al  ser  cuestionado  en  relación  al  tema.  Recordó  que  en  un  primer  término,  la  ASEH  "es  la  que  tiene  la  obligación  de  
pedirles  que   cumplan   con   las  obligaciones   legales,   si   no  hay  una   serie  de   sanciones  especificadas   como  algunas  multas   y  
cuestiones   de   ese   tipo".   No   obstante,   en   caso   de   continuar   en   la   omisión,   la   Comisión   Inspectora   de   la   ASEH   de   la   LXII  
Legislatura,   presidida   por   Gil   Elorduy,   ordenaría   la   investigación   del   patrimonio   de   los   regidores   omisos.   "Entonces   sí,   ahí  
(reincidencia)  nosotros  tenemos  las  atribuciones  para  otorgarle  esa  facultad  a  la  ASEH,  para  que  se  obligue  de  una  manera  
más  drástica  a  que  cumplan  con  su  deber".  En  este  sentido,  el  presidente  del  Congreso  local  aseguró  que  no  habría  duda  en  
aplicar  la  ley  "No,  por  qué  duda,  si  la  ley  nos  mandata  tenemos  que  cumplirla".  Cabe  recordar,  que  hasta  hace  una  semana,  
seguían  en  omisión   cinco   regidores,  dos  de  ellos  de  Zacualtipán   y  Mixquiahuala  promovieron  un   recurso  de   inconformidad  
respecto  a  la  multa  impuesta  por  la  ASEH.  (Verónica  Ángeles,  página  05)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Crónica-Fuera  del  alcance  peticiones  de  Antorcha,  señala  Elguero: Hay  un  diálogo  permanente  entre  el  gobierno  del  
estado   y   los   integrantes   de   Antorcha   Campesina   para   atender   sus   demandas,   manifestó   el   titular   de   la   Secretaría   de  
Gobierno,   Salvador   Elguero   Molina.   Consideró   que   las   posibilidades   de   las   autoridades   estatales   no   son   acordes   a   las  
demandas  que  presenta  la  organización  campesina,  durante  varios  años  el  gobierno  hidalguense  hizo  un  esfuerzo  por  cumplir  
las   peticiones.   Agregó   que   los   recursos   presupuestales   que   ejercen   las   autoridades   estatales   deben   destinarse   a   obras   y  
acciones  para  los  84  municipios.  

   Indicó  que   las   instrucciones   del   gobernador   Francisco  
Olvera  son  atender  y  avanzar  en  las  negociaciones,  resolver  las  peticiones  de  acuerdo  con  las  posibilidades  de  las  autoridades  
estatales.  Precisó  que  habrán  de  resolverse  las  demandas,  por  ahora  varias  peticiones  permanecen  en  análisis,  tales  como  la  
construcción  de  un  bachillerato,  para  lo  cual  gestionan  los  recursos  económicos  necesarios.  
mejor  disposición  de  resolver  sus  peticiones,  pero  debe  ser  cuidadoso,  ya  que  también  se  tienen  necesidades  en  diferentes  

  Respecto  a   la   temporada  de   lluvias  que  se  
registra  en  Hidalgo,  el  gobierno  estatal  se  mantiene  atento  a  través  de   la  Subsecretaría  de  Protección  Civil  del  estado  para  
atender   las   contingencias   que   se   presenten.   El   encargado   de   la   política   interna   destacó   que   se   tienen   reuniones   con   la  
Secretaría  de  Finanzas  y  de  los  ayuntamientos  para  resolver  los  problemas  en  materia  de  servicios  hidráulicos  y  básicos.  Las  
autoridades   estatales   reparten   láminas,   colchonetas   y   cobijas   a   las   familias   que   resultan   afectadas   por   los   fenómenos  
climatológicas  que  se  tienen  en  diferentes  zonas  del  estado.  (Alberto  Quintana,  página  04)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Requiere   presupuesto   extra   para   bacheo,   dice   Eleazar   García: El   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García  
Sánchez,   afirmó  que   serán  necesarios   recursos  extraordinarios  para  atender   la   proliferación  de  baches  provocados  por   las  
precipitaciones   pluviales.   De   acuerdo   con   el   edil,   el   presupuesto   etiquetado   para   bacheo   en   colonias   de   la   ciudad   es   de  
alrededor   de   6   millones   de   pesos,   cantidad   similar   a   la   asignada   el   año   anterior.  

tra  que  doblen  el  presupuesto  asignado,  como  ocurrió  
durante   2014.  
asfáltica   afectada,   pues   los   bulevares   generalmente   son   atendidos   por   la   Secretaría   de   Obras   Públicas   y   Ordenamiento  
Territorial;;  no  obstante,  el   ayuntamiento   interviene   cuando  es   requerido.  
recursos  extraordinarios  para  el  bacheo  y  seguramente  nos  va  a  volver  a  pasar,  porque  hemos  tenido  lluvias  constantes  y  nos  
afectan;;   normalmente   tenemos   presupuestado   6  millones   de   pesos   para   estos   trabajos   y   seguramente,   igual   que   el   año  

  Hace  unos  días,  el  secretario  de  Obras  Públicas  municipal,  Víctor  Bautista  Ramírez,  reconoció  que  
la  proliferación  de  baches  se  ha  incrementado,  por  lo  que  el  tiempo  de  respuesta  a  cada  solicitud  de  atención  se  estima  en  
más  de  48  horas,  por  lo  que  pidió  la  colaboración  de  la  ciudadanía.  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Los  caminos  del  Chapo:  Por  aire  y  tierra,  quizá  por  mar  ya  en  estos  momentos,  Joaquín  Guzmán  Loera  alías  "El  Chapo",  es  
nuevamente  el  hombre  más  buscado  en  México,  y  el  enemigo  público  número  1  de   la   justicia  norteamericana,  como  en  el  
caso   de   Chicago.   Desde   ayer,   las   entidades   aledañas   al   Estado   de   México,   como   el   caso   de   Hidalgo,   Puebla,   Tlaxcala,  
Querétaro   y  Michoacán   incluida   la   franja   de   tierra   caliente   con  Guerrero-fueron   alertadas   para   que  policías  municipales,  
estatales   y   fuerzas   federales  desplegaran  un  operativo  de  proporciones  apoteósicas  a   fin  de  dar   con  el   líder  del  Cártel  de  
Sinaloa.  ¿Por  dónde  se  pudo  haber  fugado  el  Chapo  para  salir  del  municipio  de  Almoloya  en  el  Estado  de  México  y  qué  ruta  
pudo   haber   tomado?   Es   lo   que   trata   de   ubicar   y   ocupa   a   las   autoridades   durante   las   últimas   24   horas.   Sin   embargo   es  
necesario  pensar  lógicamente  en  un  asunto  en  el  que  se  involucraron  versiones  tan  inverosímiles  como  supuestamente  reales  
pues  desde   la  afirmación  de  que  evadió  el  penal  del  alta  seguridad  por  un  kilométrico   túnel  que  nadie  conocía,  que  nadie  
había  visto  nunca  en  la  historia  de  dicho  recinto  penitenciario  ni  fuerzas  militares  que  por  ahí  deambulan  ni  tampoco  policías  
municipales   de   la   zona,  mucho  menos   los   estatales  mexiquenses.  Aún   así,   Guzmán   Loera   salió   bien   librado  de   su   periplo  
subterráneo   y   volvió   a   la   superficie   como  mago,   como   personaje   de   película,   y   los   demás   observamos   fotografías   de   un  
pequeño  espacio   como  el   de  una   toma  del  drenaje   público  por  donde  aparentemente   subió  y   también   otras   imágenes  en  
donde   se   contempla   tubería   de   4  metros   de   diámetro   que   es   empleada   en   construcciones   de   infraestructura   pública   y   en  
donde   también   aparentemente   entró   el   Chapo   para   posteriormente   con   astucia   se   sobrepuso   a   toda   adversidad   para  
conseguir  su  objetivo.  Entiendo  como  nunca  antes  al  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto,  a  sus  secretarios  y  a  sus  funcionarios  
en  materia  de  seguridad.  ¿Qué  diantres  es  esto?  ¿De  qué  guión  o  script  terrorífico  se  planeó  este  estropicio  de  proporciones  
desastrosas?.  El  Presidente  Pela  calificó  el  hecho  desde  Francia  como  una  afrenta  al  Estado  y  como  nunca  lo  es.  Más  allá  de  
que  sea  recapturado  o  que  viva  feliz  y  libre  para  siempre,  lo  logrado  por  Guzmán  Loera  evidencia  que  ni  la  prisión  ni  la  justicia  
en  México  son  suficientes  para  acabar  con  la  corrupción,  con  el  desacierto  de  no  hacer  las  cosas  de  forma  eficiente  y  eficaz.  
Hoy  más  que  nunca  se  requiere  de  autocrítica,  de  evaluación  y  de  congruencia  a  la  hora  de  tomar  las  decisiones.  No  se  trata  
de   embestir   al   país   y   a   su   gente,   a   sus   poblados   y   comunidades,   con   toda   la   fuerza   del   estado   para   acabar   con   la  
delincuencia;;  se  trata  de  brindar  las  oportunidades  y  repartir  de  forma  igualitaria  la  riqueza  y  el  desarrollo  con  que  se  cuenta.  
Mientras  siga  la  pobreza  y  la  carencia  de  calidad  de  vida,  los  Chapos  seguirán  por  doquier,  en  cada  estado,  en  cada  municipio  
y  en  todas  las  esferas  de  la  sociedad.  "Todo  mundo  está  en  esto",  recién  escuché  en  un  reportaje  internacional  que  develó  la  
manufactura  de  drogas  en  el  país.  Lamentable.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  
Mirna  Hernández,  opción  para  el  PRI:  De  lograr  la  presidencia  del  Partido  Revolucionario  Institucional  en  Hidalgo,  Mirna  
Hernández   sería   la   tercera   en   acceder   a   esa   responsabilidad   partidista.   Estela   Rojas   de   Soto   fue   la   primera   en   ocupar   la  
dirigencia  estatal  del  tricolor  y  desde  ese  cargo,  
postulada  por  la  gubernatura  del  estado,  decisión  que  jamás  le  fue  favorable.  La  segunda  es  Geraldina  García  Gordillo,  que  
tras  dejar  esa  encomienda  y  obtener  la  diputación  local  por  Pachuca,  logró  la  alcaldía  capitalina  por  la  vía  del  Congreso.  Algo  
similar,  podría  suceder  con  la  carrera  política  de  Mirna  Hernández  Morales,  que  a  punto  de  concluir  su  responsabilidad  como  
representante  popular,  aparece  como  una  de  las  figuras  políticas  estatales  con  mayores  posibilidades  de  lograr  la  presidencia  
estatal   del   PRI.   Si   esa   fuera   la   intención  de   la   aún  diputada   federal   por   Pachuca,   a  Mirna   la   avalan   antecedentes   en  una  
carrera,  tanto  de  partido  como  en   la  administración  pública.  Entre  otros  cargos,  Hernández  Morales   fungió  como  titular  del  
Instituto  Hidalguense  de   las  Mujeres  en   la  presente  administración;;  antes,  en   la  Casa  Rule,  se  desempeñó  como  secretaria  
municipal.  En  su  partido,  Mirna,  que  surgió  de  las  estructuras  tricolores,  alcanzó  la  dirigencia  del  Comité  Directivo  Municipal  
del  Revolucionario   Institucional,   y   fue   responsable  de  este  partido  durante  el  proceso  que  derivó  en   la   sucesión  municipal  

pital   hidalguense.   Según   el  
calendario  tricolor,  para  que  el  relevo  de  Ricardo  Crespo,  primero  tendrá  que  ocurrir  lo  mismo  en  la  dirigencia  nacional,  lo  que  
podría  ser  una  vez  que  César  Camacho  asuma  su  curul  plurinominal  en  San  Lázaro.  Así  las  cosas,  poco  antes  de  diciembre,  el  
PRI  hidalguense,  como  cité  al  principio,  podría  optar  por  la  opción  de  Hernández  Morales,  de  quien  se  entiende,  tampoco  le  
disgustaría  la  posibilidad  de  relevar  a  Eleazar  García  en  2016.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-    
  
Moisés  a  Morena:  Aún  con  la  presencia  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  el  28  de  septiembre  de  2013  el  Movimiento  de  
Regeneración   Nacional   (Morena)   no   logró   el   quórum   para   celebrar   su   asamblea   constitutiva   en   Hidalgo,   en   Plaza   Juárez  
apenas  reunieron  2  mil  200  simpatizantes  cuando  el  mínimo  eran  3  mil;;  unas  semanas  después  sobrepasó  la  cifra  requerida.  
Lo   que   causó   sorpresa   porque   no   se   sabía   que   ya   había   un   acuerdo   entre   el   comité   organizador   encabezado   por   Andrés  
Caballero  y  el  todavía  jefe  político  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Moisés  
Jiménez,  quien  ordenó  al  también  ex  dirigente  sindical  Alejandro  Soto  apoyar  a  Morena,  porque  formaba  parte  del  Proyecto  
2016.   Objetivo:   sumar   al   acuerdo   con   Gerardo   Sosa   a   Morena   para   que   con   Nueva   Alianza   (Panal)   y   Redes   Ciudadanas  
formaran  un  bloque  para  enfrentar  al  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  las  elecciones  empatadas  del  próximo  año,  
al   que   negociaban   sumar   a   Movimiento   Ciudadano   (MC)   y   Acción   Nacional   (PAN).   Proyecto   que   se   desmoronó   al   perder  
Moisés  Jiménez  el  control  del  Sindicato  y  del  Panal,  más  cuando  el  12  de  agosto  de  2014  fue  detenida  Mirna  García  quien  
enfrenta  en  prisión  el  proceso  por  robo  agravado  en  perjuicio  de  la  Sección  XV  por  más  de  200  millones  de  pesos,  lo  que  fue  
un   duro   golpe.   Aun   así   se   resiste   al   retiro   político   e   inició   una   campaña   negra   contra   Sinuhé   Ramírez,   aprovechando   la  
resistencia  de  un  sector  del  magisterio  a  la  evaluación  educativa  cobrando  el  favor  a  dirigentes  de  Morena  con  presencia  en  la  
Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (CNTE)   para   tener   trinchera   desde   donde   atacar   a   la   dirigencia  
seccional   y   un  partido   político   para   intentar   blindarse   ante   la   versión   cada   vez  más   fuerte   de   que   puede   correr   la  misma  
suerte  de  Mirna  García.  
    
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Lo  mismo  pero  no  es  igual:  Por  más  llamados  a  la  cordura  y  escarmientos  públicos,  los  priistas  hidalguenses  no  aplacan  
sus  ansias  electorales.  La  lucha  intestina  en  Mineral  de  La  Reforma  ya  generó  reacción  del  Comité  Directivo  Estatal,  lo  mismo  
que  el  desatino  del  senador  Omar  Fayad.  Este  último  sabe  que  hay  molestia  por  sus  acciones  y  declaraciones,  de  ahí  que  en  

e  
aspirantes   a   la   candidatura   del   PRI   al   gobierno   hidalguense,   pero   es   evidente   que   su   meta   es   un   interés   personal,   no  
verdaderamente   informar.   Lo  que  nadie  dice  es  que  esta  vez  el   formato  de   selección  del   candidato  o   candidata   tricolor   al  
gobierno  de  Hidalgo  tendrá  algunas  variantes.  Por  su  puesto  que  las  cúpulas  local  y  federal  resolverán  la  incógnita,  pero  la  

tuto  Nacional   Electoral   (INE),   es   prueba   de   que   el  
priismo  busca  equilibrar   la  votación  opositora  para  dejarle  ventaja  a  sus  huestes  en  cada  distrito   local.   Insisto,  esta  vez   la  
selección  del  candidato  o  candidata  tendrá  distinta  valoración.  La  construcción  de   los  valores  a  considerar  así   lo  marcan.  Sí  
arraigo,   sí   popularidad,   sí   trabajo   político,   sí   consensos,   pero   también   recomposición,   ya   no   es   tolerable   una  división,   por  
mínima   que   sea.   EXTRAVÍOS.   ¿A   las   circunstancias   de   la   selección   de   candidatos   a   gobernadores   del   PRI   para   el   2016,  

  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Criterio-   
  
Esa   maldita   corrupción:   La   fuga   del   Chapo   Guzmán   de   la   prisión   de   El   Altiplano   es   una   grave   ofensa   contra   todos,  
aquellos,  que  trabajan  noche  y  día  para  combatir  el  narcotráfico  en  México.  Es  una  ofensa  contra  todos   los  civiles  que  han  
perdido   la  vida,  de  una  u  otra  manera,  a  manos  de   los  grupos  de  narcotraficantes  que  pululan  por  el  país.  Es  una  ofensa  
contra  los  hombres  y  mujeres  de  la  Policía  Federal  que  se  esfuerzan  día  a  día  por  proteger  la  sociedad  y  por  combatir  a  las  
bandas   criminales.   Es   una   ofensa   terrible,   sobre   todo,   para   los   agentes   muertos   (muchos   de   ellos   torturados)   en   el  
cumplimiento  de   su  deber.  Es  una  ofensa   contra  elementos  del  Ejército   y   la  Marina  Armada  de  México   comprometidos  en  
garantizar  una  vida  segura  y  plena  para  todos  los  habitantes  de  nuestro  bello  país.  Es,  insisto,  una  grave  ofensa  contra  todos  
los  uniformados  caídos  bajo  las  balas  de  los  delincuentes.  ¿Y  de  quién  es  la  culpa  de  una  ofensa  tan  grave  como  la  fuga  de  El  
Chapo?  De   la  corrupción  rampante  que  azota  nuestro  país,   favorecida  por   todos  aquellos  que  han  perdido  todo  sentido  de  
responsabilidad  hacia  la  sociedad.  Cada  vez  que  cometamos  un  acto  corrupto  en  nuestro  México,  cada  vez  que  miramos  hacia  
otro  lado  cuando  alguien  comete  un  acto  de  esa  calaña,  estamos  contribuyendo  a  que  ocurran  situaciones  tan  terribles  como  
la  fuga  de  un  peligroso  criminal  como  lo  es  El  Chapo  Guzmán.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Milenio-   
  
:  Que   durante   todo   el   domingo   el  Grupo  de  Coordinación   Interinstitucional   en  Hidalgo   sostuvo   reuniones   por   el   tema  del  
operativo   para   la   localización   de   Joaquín   Guzmán   Loera   en   donde   además   de   instalar   retenes   en   carreteras,   se   hicieron  
evaluaciones  rápidas  de  las  acciones  y  cifras  de  seguridad  para  tener  cualquier  dato  disponible  para  el  gobierno  federal  que  
pidió  a   las  entidades  que  rodean  el  Estado  de  México  colaborar  en   la  búsqueda  del  personaje  que  evadió   la   justicia  en  un  
penal  de  máxima  seguridad.  
  
  :  Que  un  nuevo  monumento  se  dio  a  conocer  en  Pachuca,  el  cual  será  develado  en  el  Parque  Hidalgo  y  será  un  homenaje  a  
la  paz  hecha  con  herrería  y  piezas  de  armas  donadas  por  el  Ejército  y  que  se  constituirá  en  una  paloma  para  que  la  población  
cuente  con  un  emblema  del  no  uso  de  armas  de  fuego  y  de  un   llamado  a   la  conciencia  social.  El  proyecto  es  parte  de   las  
obras  de  remodelación  del  sitio  de  esparcimiento  tradicional  de  las  familias  pachuqueñas  por  lo  que  se  espera  que  quede  listo  
en  unas  cuantas  semanas.    
  
:  Que  en  lxmiquilpan  podría  suscitarse  problemas  entre  taxistas  luego  de  que  se  instaló  una  base  sin  el  consentimiento  de  las  
autoridades  correspondientes,  lo  peor  es  que  se  comenta  que  los  operadores  que  invadieron  el  lugar  para  crear  su  paradero  
se   dicen   apadrinados   por   Isidro   Pedraza,   senador   hidalguense   del   PRD   e   inclusive   lo   presumen   en   la   región,   por   lo   que  
representantes  del  sistema  de  trasporte  convencional  y  representantes  del  ayuntamiento  de  este  municipio  deberán  actuar  
para  evitar  la  imposición  de  esta  base,  o  al  menos  así  debería  ser.    
  
:  Que  se  conmemoró  de  forma  desangelada  el  Día  del  Minero  en  Real  del  Monte  y  curiosamente,  en  la  que  fuera  la  capital  
nacional  de  la  extracción,  la  ciudad  de  Pachuca,  no  se  realizó  ningún  evento  alusivo  a  la  actividad  que  formó  parte  esencial  
del  origen  de  la  Bella  Airosa;;  dicen  que  cada  vez  es  más  evidente  el  desinterés  por  rescatar  la  minería  de  parte  de  quienes  la  
impulsaron  en   sindicatos  y  organizaciones,   y   todo   se  está  quedando  en  manos  de   la   industria  privada,   las  empresas  y   los  
gobiernos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Muchos  de  estos  casos  son  por  los  patrones  de  imitación.  'Yo  veo  que  en  casa  mis  familiares  toman  el  fin  de  semana,  pues  lo  
repito'.  Los  jóvenes  ya  ven  común  el  consumo  de  alcohol  y  drogas,  por  esto  se  pide  que  en  el  nicho  familiar  exista  mucha  
información  al  respecto"    
Guillermo  Peredo  Montes  Director  de  IHJ,  sobre  consumo  de  drogas  
    
"Hay  que  recordar  que  las  principales  carreteras  salen  del  Distrito  del  Federal  y  que  cruzan  la  Zona  Metropolitana  como  es  el  
caso  del  Arco  Norte  pasan  por  el  estado  de  Hidalgo  y  estos  puntos  están  siendo  vigilados  desde  muy  temprano"    
Francisco  Olvera  Ruiz  Gobernador,  sobre  vigilancia  en  carreteras.    
  
"Nos  pusieron  al  tanto  de  la  fuga  de  este  personaje  e  inmediatamente  se  tomaron  medidas  en  lo  que  respecta  al  estado  de  
Hidalgo.  Estamos  tomando  todas  las  medidas  necesarias"    
Alfredo  Ahedo  Mayorga  Secretario  de  Seguridad  Pública,  sobre  fuga  del  Joaquín  El  Chapo  Guzmán.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
  que  el   sábado  pasado  en   las   instalaciones  de   la  escuela  Secundaria  General  1  de  Pachuca,  se  desarrolló  una  conferencia  
denominada  Evaluación  punitiva  y  resistencia  magisterial  nacional,  a  la  que  asistieron  50  profesores  aproximadamente,  entre  
ellos  Armando  Azpeitia,  coordinador  estatal  de  la  CNTE,  juntó  con  el  tesorero  del  comité  estatal  de  Morena,  José  Arturo  Islas  
Vázquez.Entre  los  asistentes  corrió  la  versión  de  la  posible  asistencia  de  Moisés  Jiménez  Sánchez,  exdirigente  de  la  Sección  
XV  del  SNTE,  quien   tiene   la  manos  metidas  en   lo  que   tenga  que  ver  contra   la   reforma  educativa  y   la  evaluación  docente,  
aunque  al  final  no  se  apareció.  
  
que  en  Alfajayucan,  enclavado  en  el  Valle  del  Mezquital,  el  presidente  del  módulo  de  riego  100,  Toribio  Ramírez  Martínez,  
además  de   figurar  de   coordinador  distrital   de   la  CNC,  anda  acelerando  a   sus   representados  en  ese  municipio  para  que   lo  
apoyen   rumbo  a   su  postulación  por   la   candidatura  del  Partido  Revolucionario   Institucional  a   la  presidencia  municipal,  para  
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suceder   en   el   cargo   al   alcalde   Óscar   Ángeles.   El   problema   para   Toribio   Ramírez   es   que   todo   mundo   sabe   que   se   ha  
beneficiado   de   los   recursos   federales   que   gestiona   y   hasta   presume   del   rancho   que   adquirió   de   40   hectáreas   y   de   la  
maquinaria  pesada  que  renta,  aparte  que  se  ha  convertido  en  usurero  en  la  región.  
  
que  ya  salió   la  mano  que  mece   la  cuna  detrás  de   la  comerciante  Adela  Martínez,  quien   fuera  expulsada  de  La  Barata  por  
incurrir  en  faltas  a  los  estatutos  de  la  organización  comercial,  y  es  que  el  dirigente  de  la  FOIDEH,  Óscar  Pelcastre  Almanza,  es  
quien  apadrina  a  la  mujer,  a  quien  incluso  ya  le  dio  un  lugar  de  venta  con  la  condición  de  seguir  acosando  al  regidor  Néstor  
Olvera,   mejor   conocido   como   El   Payo,   en   un   conflicto   que   de   permitir   siga   escalando   pudiera   derivar   incluso   en  
enfrentamientos.  
  
que   quien   continúa   reuniendo   a   su   gente   es   el   líder   del   Grupo   Universidad,   Gerardo   Sosa,   con   la   intención   de   construir  

Universitario,  ha  creado  Sosa  con  fines  políticos.  Ayer  de  nuevo  se  reunió  con  su  gente  y,  se  dice,  alista  candidatos  para  las  
alcaldías  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Los  partidos  políticos  hacen  del  recurso  público  un  festín  inmoral.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  
Suena   en   Radio   Pasillo   que   por   el   mes   de   agosto   habrá   definiciones   en   el   PRI   estatal,   donde   el   dirigente  
Ricardo  Crespo  Arroyo  ya  cumplió  su  interinato  y  deberá  decidir  entre  contener  por  la  presidencia  del  CDE  para  
un  periodo   formal  o   retirarse  en  busca  de  nuevos  horizontes  políticos.   Se  dice  que   todo  vendrá  después  de  que  
César  Camacho  Quiroz  e  Ivonne  Ortega  Pacheco  dejen  la  presidencia  y  la  secretaría  general  del  CEN,  respectivamente,  para  
asumir   el   cargo   de   diputados   federales   el   próximo   1   de   septiembre.   Crespo   Arroyo   no   está   impedido   para   buscar   la  
permanencia,  pues  llegó  al  cargo  como  sustituto  de  Omar  Fayad  Meneses.  Sin  embargo,  se  comenta  que  su  continuidad  es  
complicada   por   la   complejidad   que   tendrán   los   comicios   de   2016,   donde   en   Hidalgo   se   elegirá   de   manera   concurrente  
gobernador,  diputados  locales  y  alcaldes.  
nombres  como   los  de  Mirna  Hernández  Morales,  Roberto  Pedraza  Martínez,  Ramón  Vicente  Diez,  David  Hernández  Madrid,  
Onésimo  Serrano  González  y  Víctor  Velasco  Orozco,  entre  otros.  
  
En  Radio  Pasillo  se  escucha  que  el  alcalde  de  San  Agustín  Tlaxiaca,  Arturo  Hernández  Máximo,  no  permitió  el  
director  de  Agricultura  del  municipio,  Juan  Sabás  Escorza,  entregara  recursos  por  casi  un  millón  de  pesos  que  
él  mismo  gestionó  a   favor  de  habitantes  de  varias  comunidades.  Bueno,  dicen  que  el   edil   ni   siquiera  dejó  que   su  
colaborador  estuviera  en  el  presídium  del  acto  protocolario  y  esto  molestó  a  los  beneficiarios,  quienes  optaron  por  retirarse  
junto  con  un  grupo  de  regidores.  Hernández  Máximo  dispuso  que  los  apoyos  fueran  entregados  por  su  secretario  particular  
Isaac  Ángeles  Osorio,  a  quien  pretende  impulsar  como  próximo  presidente  tlaxiaquense.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  Club  Pachuca  ya  se  puso  al  corriente  en  sus  pagos  por  consumo  de  agua  a   la  
Caasim,  que  antes  pretendía  cubrir  con  balones  de  futbol.  En  el  organismo  operador  dicen  que  costó  bastante  trabajo  
convencer  a  los  directivos  tuzos  de  cumplir  con  esta  obligación,  pero  lo  bueno  es  que  al  fin  se  logró  el  objetivo.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Preocupa   a   las   autoridades   responsables   del   TEEH   la   carga   de   trabajo   que   anticipan   durante   el   2016   con  motivo   de   las  
elecciones  concurrentes  que  habrán  de  renovar  gubernatura,  diputaciones   locales  y   las  84  alcaldías  del  estado,  un  proceso  
que  puede  elevar   los   requerimientos  del  organismo,  por  ello   la  necesidad   imperante  de  contar  con   los  suficientes   recursos  
económicos,  equivalentes  a  más  de  40  millones  de  pesos,  de  acuerdo  con  los  cálculos  del  presidente  para  operar  bien.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Onésimo  Serrano:  Poco  a  poco  el  delegado  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol)  en  la  entidad  toma  las  
riendas  del  organismo  y,  fiel  a  su  estilo,  retoma  posiciones  en  distintos  medios  de  comunicación  gracias  a  su  persistencia  en  
cualquier  tarea  que  le  sea  conferida,  en  este  caso  Serrano  González  demuestra  que  sus  habilidades  políticas  son  más  que  una  
característica  propia  para  mantenerse  vigente.  
  
Abajo-Guadalupe  Orona:  La  eterna  lideresa  de  Antorcha  Campesina  en  la  entidad  es  una  prueba  viviente  de  que  existen  
dirigencias  cuya  labor  está  encaminada  a  la  búsqueda  de  prebendas,  más  allá  de  auténticos  beneficios  para  sus  agremiados.  
Con  marchas,  campamentos  ilegales  y  otro  tipo  de  actividades  que  rebasan  en  muchas  ocasiones  la  ley,  Orona  Urías  apuesta  
a  estirar  los  límites  de  la  tolerancia;;  ojalá  no  le  revienten.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
BERRINCHES  
Muy   mal   quedaron   los   dirigentes   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN)   ante   las   otras   fuerzas   políticas   y  
autoridades  electorales,  luego  de  que  se  echaran  para  atrás  en  el  acuerdo  para  llevar  una  propuesta  unánime  
de  redistritación  en  Hidalgo,  lo  peor  es  que  contaron  los  grillitos  albiazules  que  finalmente  fue  un  berrinche  del  
presidente  del  Comité  Directivo   Estatal,  Asael  Hernández,   lo   que  boicoteó   la   posibilidad  de   un  escenario  de  
consenso.  En   tanto,   los  panistas  esperan  que  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  presente  un  anteproyecto  
distinto,  al  que  seguramente     
    
CORRECCIÓN  
Este  lunes  los  diputados  de  la  LXII  Legislatura  aprobarán  la  reforma  al  Código  Electoral  del  Estado,  respecto  al  
esquema  de  financiamiento  para  los  partidos,  luego  de  que  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  le  
corrigió  la  plana  al  Congreso  local  y  declaró  inconstitucional  el  artículo  30  por  atentar  contra  la  equidad,  ojalá  
que  esta  modificación  ahora  sí  no   tenga   repercusiones  negativas  y   que   esto   concientice   a   los   legisladores   locales  
para  tener  mayor  cuidado  con  lo  que  aprueban.  
  
SELECCIONADOS  
También   este   mismo   lunes  el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   publicará   los   nombres   de   los   50   perfiles   que  
pasarán   a   la   siguiente   etapa   del   proceso   de   designación   de   los   consejeros   del   Instituto   Estatal   Electoral  
(IEEH),  los  seleccionados  presentarán  un  ensayo  el  próximo  25  de  julio,  posiblemente  en  una  reconocida  universidad  
de  la  entidad,  con  el  fin  de  alcanzar  un  cargo.  
    
APROVECHADOS  
  Sin  previo  aviso  los  dueños  de  diversos  estacionamientos  de  la  capital  hidalguense  incrementaron  las  tarifas,  por  
lo   cual   ahora   los   automovilistas   prefieren   dejar   sus   unidades   en   la   vía   pública,   situación   que   a   su   vez   es  
aprovechada  por   los  delincuentes   e   incluso  por   algunos  p   levantar  
multas  y  quitar  placas  a  diestra  y  siniestra.  
  
(Redacción,  página  02)  

  
  
CONSULTA  INFANTIL  Y  JUVENIL  2015:  De  manera  paralela  a  la  jornada  electoral  del  pasado  7  de  junio,  el  INE  puso  en  
marcha,  junto  con  casi  28  mil  voluntarios,  la  séptima  Consulta  Infantil  y  Juvenil,  un  ejercicio  diseñado  para  que  menores  de  
edad  ejerzan  en   libertad   su  derecho  a   fijar   su  postura   sobre   temas  de   su  entorno   familiar,   social   y  escolar.  Este  ejercicio  
cívico   permite   conocer   la   opinión   de   las   niñas,   niños   y   jóvenes   sobre   temas   que   les   conciernen   directamente,   y   cuyos  
resultados   son  procesados,   difundidos   y   canalizados   a   instancias   que  puedan   atender   las   preocupaciones   vertidas   en   esas  
boletas.   Para   la  Consulta   de   este   año   se   instalaron  más  de   13  mil   casillas   en   lugares   públicos   de   30   entidades,   y   a   ellas  
acudieron  más  de  2.8  millones  de  niñas,  niños  y  adolescentes  de  entre  6  y  17  años,  incluso  en  entidades  que  tuvieron,  como  
Baja  California  Sur,  problemas  derivados  de  fenómenos  meteorológicos  que  no  favorecían  un  clima  de  participación.  Solo  en  
dos   entidades   (Chiapas   y   Oaxaca),   donde   había   tensiones   magisteriales   y   se   registraron   algunos   actos   de   violencia,   la  
consulta  no  se  realizó  buscando  privilegiar  la  seguridad  de  los  participantes,  pero  es  un  hecho  que  se  llevará  a  cabo  en  fecha  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  20  

1133  

posterior.   La   invitación   a   la   Consulta   estuvo   abierta   a   todas   las   niñas,   niños   y   jóvenes,   incluyendo   plantillas   braille   para  
quienes  tuvieran  alguna  discapacidad  visual,  boletas  traducidas  a  cinco  variantes  de  lenguas  indígenas  (maya,  mayo,  náhuatl  
del  centro  alto,  otomí  del  valle  del  mezquital  y  purépecha)  y  hojas  de  ayuda  para  que  niños  y  niñas  menores  de  seis  años,  así   
como   quienes   no   supieran   leer   y   escribir   pudieran   participar   haciendo   un   dibujo   que   mostrara   el   lugar   en   el   que   viven.  
También  tuvimos  poco  más  de  1,300  casillas  itinerantes,  diseñadas  expresamente  para  que  quienes  no  pudieran  acudir  a  una  
casilla,  ya  sea  porque  se  encontraran  en  hospitales,  albergues,  orfanatorios  e  incluso  centros  de  readaptación,  o  vivieran  en  
zonas   de   difícil   acceso   como   comunidades   indígenas   o   serranías,   pudieran   participar.   Sólo   en   estas   casillas   itinerantes  
participaron  más  de  400  mil  niñas,  niños  y  jóvenes.  Las  y  los  diputados  que  fueron  electos  el  mismo  día  de  la  Consulta  serán  
quienes   atiendan   sus   resultados.   Lo   anterior   será   así   porque   al   igual   que   en   ediciones   pasadas,   una   vez   procesadas   las  
respuestas,  éstas  se  entregarán  al  Congreso  de  la  Unión,  a  Congresos  Locales  y  a  instituciones  públicas  como  la  SEP,  el  DIF,  
y  el  Sistema  Nacional  de  Protección   Integral  de   los  Derechos  de   los  Niños,  Niñas  y  Adolescentes,   con  el  ánimo  de  que  se  
utilicen  en  la  definición  de  acciones  concretas  que  atiendan  las  preocupaciones  expresadas  por  niños  y  adolescentes.  En  los  
próximos  meses  el   INE  se  encargará  de  procesar  y   sistematizar   la   información.  Las  preguntas  estaban   relacionadas  con   la  
participación,   confianza,   seguridad  y  oportunidades  para  el  desarrollo..  Construir   entornos  democráticos  y  abrir   canales  de  
participación  a  menores  de  edad  no  sólo  es  un  instrumento  fundamental  de  cultura  cívica  que  favorece  la  formación  y  arraigo  
de  protocolos  deliberativos  desde  los  primeros  años  y  hasta  los  previos  a  obtener  la  condición  de  ciudadanas  y  ciudadanos,  es  
también  una  oportunidad  para  escuchar  y  atender  la  voz  de  esos  menores  que  acuden  a  urnas  y  se  expresan  en  libertad  y  en  
un   contexto   incluyente.   Los   menores   cumplieron,   ahora   el   INE,   junto   con   instituciones   como   el   IMJUVE   y   la   UNICEF,  
emprenderá  acciones  para  visibilizar  y  canalizar  sus  respuestas.  Lo  trascendente  será  que  el  esfuerzo  desplegado  para  realizar  
la  consulta  cristalice  en  mejoras  legislativas  y  en  el  diseño  e  implementación  de  políticas  públicas  que  favorezcan  el  desarrollo  
de  niños  y  jóvenes.    
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  08A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Van  por  red  que  apoyó  la  fuga  del  El  Chapo:  El  gobierno  federal  investiga  la  red  de  apoyo  que  permitió  la  
fuga  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  Loera.  Todos  los  visitantes  que  acudieron  al  penal  de  máxima  seguridad  durante  casi  16  
meses  están  bajo  sospecha  de  apoyar  el  plan  de  escape,  también  se  indaga  el  grado  de  participación  de  servidores  públicos  
de   diversos   niveles,   y   se   busca   establecer   quién   pudo   facilitar   los   planos   de   la   prisión   clasificados   como   de   seguridad  
nacional ,  que  permitieron  la  evasión.  A  través  de  un  túnel  cuya  entrada  está  en  el  área  de  regaderas,  el  líder  del  Cártel  de  
Sinaloa  logró  fugarse  la  noche  del  pasado  sábado  del  Centro  de  Readaptación  Social  Número  1  El  Altiplano,  en  el  Estado  de  
México,  luego  de  permanecer  casi  16  meses  en  prisión.  La  última  vez  que  las  autoridades  penitenciarias  tuvieron  contacto  con  
el  reo  fue  a  las  20:52  horas,  cuando  estaba  en  el  área  de  tratamientos  especiales,  pasillo  número  dos,  estancia  número  20.  Al  
notar  su  ausencia  con  el  sistema  de  videovigilancia  del  penal,  se  activó  la  alerta  por  la  evasión  y  se  verificó  que  no  estaba  en  
su  celda.  El  comisionado  Nacional  de  Seguridad,  Monte  Alejandro  Rubido,  explicó  que  se  construyó  un  túnel  para  que  el  capo  
lograra  fugarse  del  penal.  Los  peritos  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  encontraron  que  su  acceso  está  en  la  
zona  de  regaderas,  donde  se  cavó  un  hueco  de  aproximadamente  50  por  50  centímetros,  con  metro  y  medio  de  profundidad  

ado  
con  una  escalera.  Así  se  llega  hasta  un  túnel  con  dimensiones  aproximadas  de  1.70  metros  de  altura  y  de  70  a  80  centímetros  

de   El   Chapo   cuenta   con   tubería   de   PVC,   que   las   autoridades   consideran   fue   usada   para   la   ventilación,   además   de   tener  
alumbrado.   En   el   lugar   también   había   una  motocicleta   adaptada   en   rieles,   la   cual   servía   de  mecanismo   de   tracción   para  
extraer  la  tierra  y  transportar  la  maquinaria  de  perforación.  Una  vez  que  logró  pasar  el  túnel,  el  narcotraficante  subió  por  una  
escalera  que  conecta  al  inmueble  que  se  encuentra  en  obra  negra  ubicado  al  suroeste  del  centro  federal  en  la  colonia  Santa  

ó  mobiliario,   enseres   y   otros   objetos   que   indican   que   había   presencia   de   trabajadores   o   de  

interrogados  para  determinar  si  están  implicados.  Entre  las  personas  que  declaran  están  Valentín  Cárdenas  Lerma,  director  de  
la  prisión;;  el   subdirector,   los  elementos  del   sistema  de  videovigilancia,  custodios,  así   como  el  personal  de  medicina  que   le  
suministraba   medicamentos   a   Guzmán   Loera.   Ayer   18   de   ellos   fueron   trasladados   a   la   Subprocuraduría   Especializada   en  
Investigación  de  Delincuencia  Organizada  (SEIDO);;  mientras  que  13  más  declaran  al   interior  del  Cefereso,  pues  una  de   las  
líneas  que  se  sigue  es  la  participación  de  servidores  públicos  para  facilitar  la  evasión,  pues  nadie  se  percató  de  las  obras  que  
se  realizaban  para  construir  el  túnel.  Aunque  entre  el  3  y  5  de  julio  hubo  una  mayor  actividad  en  las  inmediaciones  del  penal,  
a  un  costado  de  su  barda  perimetral,  ya  que  la  Comisión  Nacional  del  Agua  (Conagua)  realizó  trabajos  de  mantenimiento  en  
los  acueductos  del  Sistema  Cutzamala.  Se  reemplazaron  cinco  tubos  y  se  reforzaron  otros  20,  con  el  apoyo  de  más  de  800  
trabajadores,  y  se  emplearon  43  máquinas  pesadas  como  grúas,  excavadoras,  retroexcavadoras  y  equipo  menor.  Como  parte  
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de  las  investigaciones  se  solicitó  a  las  autoridades  penitenciarias  el  registro  de  visitantes  desde  que  él  ingresó  a  la  cárcel,  ya  
yar  logísticamente  de  

alguna  manera   en   la   concreción   del   plan   de   fuga,   ya   que   por   la   forma   en   que   se   desarrolló   hubo   apoyo   interno   y   en   el  
exterior,  planes  de  los  que  se  tuvo  que  informar  a  Guzmán  Loera.  Otras  de  las  líneas  que  se  siguen,  informaron  autoridades  
federales,  es  determinar  cómo  se  tuvo  acceso  a  los  planos  del  penal,  quién  pudo  haberlos  facilitado,  ya  que  es  considerado  
una   instalación   de   seguridad   nacional,   por   lo   que   pocos   tienen   acceso   a   ellos,   con   los   detalles   que   permitieron   a   los  
ingenieros   a   cargo   del   túnel,   construir   con   precisión   la   vía   de   escape   del   capo   sinaloense.   Familiares   y   abogados   de   los  
custodios  asegurados  señalaron,  por  su  parte,  que  la  PGR  los  mantiene  incomunicados,  negándoles  el  derecho  de  nombrar  a  
un   abogado   defensor,   por   lo   que   recurrirán   al   juicio   de   amparo.   Juan   Sánchez   Jiménez,   representante   legal   de   Edmundo  
Tamayo  Díaz   y  Magali   Belén  Herrera  Maya,   dijo   que   a   sus   defendidos   ni   siquiera   se   les   permitió   hacer   una   llamada  para  
enterrar   a   sus   familias,   por   lo   que   también   acudirá   a   la   Comisión   Nacional   de   los   Derechos   Humanos   (CNDH).   (Marcos  
Muedano  Y  Juan  Omar  Fierro,  primera  plana)  
La  Jornada-Se  informó  a  militares  de  la  fuga  3  horas  después:  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  contó  presuntamente  con  
más  de  dos  horas  para  evadirse  del  penal  del  Altiplano,  recorrer  un  túnel  de  más  de  kilómetro  y  medio  y  huir  de  la  zona  de  
Almoloya   de   Juárez,   de   acuerdo   con   la   información   proporcionada   por   la   Comisión   Nacional   de   Seguridad   (CNS),   la  
Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  y  mandos  de  las  secretarías  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena)  y  Marina  Armada  de  
México  (Semar).  La   información  obtenida  refiere  que   la   fuga  del  narcotraficante   fue  detectada  por   los  custodios  del  Centro  
Federal  de  Readaptación  Social  (Cefereso)  número  1,  Altiplano,  a  las  20:52  horas  del  sábado;;  la  Procuraduría  General  de  la  
República  (PGR)  fue  informada  de  la  evasión  e  inició  una  averiguación  previa  a  las  23  horas  del  mismo  día,  pero  militares  y  
marinos   fueron  notificados  hasta   las  0:30  horas  del  domingo,   y  hasta   los  primeros  minutos  de  ayer  se  puso  en  marcha  el  
operativo  de  búsqueda  del  ex  líder  del  cártel  de  Sinaloa.  Pobladores  consultados  por  La  Jornada  confirmaron  que  militares  y  
marinos   llegaron   a   la   colonia   Santa   Juanita   hasta   la   medianoche   y   también   fue   cuando   se   instalaron   los   retenes   en   las  
carreteras  aledañas  al  penal.  Búsqueda  por  tierra  y  aire.  A  las  0:50  horas  de  ayer,  por  medio  de  un  comunicado  de  prensa  
la   CNS   informó   a   los   medios   de   comunicación   de   la   evasión.   Sin   embargo,   el   gobierno   federal   indicó   que   en   cuanto   se  
corroboró   que   Guzmán   Loera   había   escapado   se   puso   en  marcha   un   operativo   por   tierra   y   aire,   en   terminales   aéreas   y  
carreteras  del  país,  para  tratar  de  localizar  al  narcotraficante.  Durante  un  encuentro  con  medios  de  comunicación,  alrededor  
de   las   7:30   horas   de   ayer,   Monte   Alejandro   Rubido   García,   titular   de   la   CNS,   señaló   que   las   autoridades   penitenciarias  
lanzaron   la   alerta   a   las   20:52   del   pasado   sábado.   En   tanto,   la   PGR   informó   después   de   las   13   horas   que   detuvo   a   31  
funcionarios   entre  ellos  al  director  del  Cefereso  número  1,  Altiplano   para  deslindar  responsabilidades  en  la  evasión  del  ex  
líder  del  cártel  de  Sinaloa.  Ayer,  en  una  entrevista  concedida  fuera  de  la  casa  donde  se  localizó  la  salida  del  túnel  por  el  que  
escapó  El  Chapo  Guzmán,  la  procuradora  Arely  Gómez  informó  que  el  Ministerio  Público  Federal  inició  la  averiguación  previa  a  
las  23  horas  del  sábado.  Por  su  parte,  el  titular  de  la  CNS  indicó  que  El  Chapo  escapó  sin  que  nadie  lo  detectara  y  huyó  por  
un  túnel  que  se  construyó  a  lo  largo  de  más  de  mil  500  metros,  que  conectó  desde  la  zona  de  regadera  que  está  dentro  de  la  
celda   hasta   una   casa   en   construcción   que   se   localiza   en   el   poblado   vecino   al   Cefereso.   Dijo   que   ante   la   evasión,   las  
autoridades  federales  detuvieron  a  18  custodios  que  estaban  de  servicio  en  todo  el  centro  penitenciario  y  los  trasladaron  a  las  

ausencia  mediante  el  sistema  de  videovigilancia  del  penal,  se  activó  la  alerta  por  la  evasión,  por  lo  que  el  personal  del  centro  

construcción,   tanques   de   oxígeno,   recipientes   con   combustible
desemboca   en   un   inmueble   que   se   encuentra   en   obra   negra,   ubicado   al   suroeste   del   centro   federal   en   la   colonia   Santa  
Juanita;;   en   ese   lugar   se   halló  mobiliario,   enseres   y   otros   objetos   que   indican   que   había   presencia   de   trabajadores   o   de  

  el  
personal   se   percató   de   la   ausencia   de   Guzmán   Loera;;   de   inmediato   se   aseguró   a   la   población   interna   y   se   suspendió   la  

aplicaron   revisiones   a   los   vehículos   que   circulaban   por   la   zona   y   se   suspendieron   operaciones   aéreas   no   revisadas   en   el  
  resaltar  que  

  
Lo   anterior   fue   informado   sin   precisar   la   hora   en   que   se   inició   el   operativo   para   reaprehender   a   Guzmán   Loera.  
Posteriormente,   la   procuradora   Arely   Gómez   realizó   un   recorrido   por   el   Cefereso;;   arribó   a   la   zona   al   mediodía   en   un  
helicóptero  tipo  Puma  que  descendió  en  el  estacionamiento  del  penal,  ubicado  a  unos  25  kilómetros  al  norte  de  Toluca.  Ahí,  
acompañada  por  diversos   funcionarios  de   la  Comisión  Nacional  de  Seguridad  y   la  Agencia  de   Investigación  Criminal   (AIC),  
realizó  un  recorrido  por  la  celda  que  ocupaba  El  Chapo  Guzmán.  Después,  en  un  jeep  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública,  
se  dirigió  por   la  carretera   intermunicipal  que  conduce  a  Almoloya  rumbo  a   la  vivienda  en  obra  negra  ubicada  en   la  colonia  
Santa   Juanita,   justo   a   un   costado   del   octavo   regimiento   de   infantería   de   la   22   Zona   Militar.   Custodiada   por   un   fuerte  
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dispositivo  de  militares  y  policías,  Arely  Gómez  ingresó  a   la  casa,  donde  efectuó  un  recorrido  de  supervisión.  Tras  su  breve  
inspección  ofreció  una  entrevista  donde  señaló  que  son  30  las  personas  detenidas,  quienes  ya  fueron  trasladadas  a  la  PGR.  

ntecido  y  de   inmediato  se   inició   la  averiguación  previa,  como  
declaró   el   licenciado   Monte   Alejandro   Rubido.   Por   la   noche   asistió   él   con   el   subprocurador   Felipe   Muñoz   para   hacer   una  
revisión.  Yo  estuve  desde  las  11  de  la  noche  (del  sábado)  en  la  oficina,  hasta  ahorita,  que  hicimos  el  recorrido  en  el  penal  y  

desplegaron   los   peritos   para   tomar   registro   de   las   huellas   que   se   pudieran   encontrar   en   la   casa   y   hacer   una   evaluación,  

bodega  sencilla,  desocupada,  donde  nada  más  se  ve   la  salida  del   túnel  que  se  abrió,  que  viene  de  allá  de  donde  nosotros  
tos  

  Cefereso  y  su  equipo  
más  cercano,  así  como  los  jefes  de  custodia  y  los  encargados  de  vigilancia  interna  y  de  videovigilancia,  estaban  en  calidad  de  
detenidos   en   las   instalaciones   de   la   Seido   a   fin   de   que   se   deslinde   su   responsabilidad   en   la  evasión.   (Gustavo  Castillo;;  
Javier  Salinas  e  Israel  Dávila,  primera  plana).  
Excélsior-Investigan  a  31  por  la  fuga  de  'El  Chapo'  Guzmán:  El  director  de  la  cárcel  federal  de  máxima  seguridad  El  
Altiplano,   Valentín   Cárdenas   Lerma,   y   30   personas   más   se   encuentran   detenidos,   rindiendo   su   declaración   ante   la  
Subprocuraduría  Especializada  en  Investigación  de  Delincuencia  Organizada  (SEIDO),  por  la  fuga  de  Joaquín  Guzmán  Loera  El  
Chapo.  El  sábado  en  la  noche,  la  Comisión  Nacional  de  Seguridad  dio  a  conocer  que  el  líder  del  cártel  del  Pacífico  se  había  
escapado   por   un   túnel.   Ayer,   el   gobierno   federal   emitió   una   alerta   internacional   para   que   diferentes   agencias   extranjeras  
participen   en   la   identificación   y   posible   reaprehensión   de   Guzmán   Loera   Loretta   Lynch,   fiscal   general   de   Estados   Unidos,  

En  México,  
autoridades   locales   y   federales  están  en  alerta,   reforzando   la  búsqueda  en   carreteras,  estaciones  de  autobuses,  puertos  y  
aeropuertos.  Desde  París,  Francia,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  expresó  su  consternación  por  la  fuga,  la  cual  consideró  

  
la  cual  calificó  de  histórica  por  las  oportunidades  que  implica  para  México.  Detalló  que  ordenó  al  secretario  de  Gobernación,  
Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   quien   ya   regresó   a   México,   coordinar   las   acciones   para   la   detención   del   capo.   Pidió   a   la  
Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)   que   investigue   si   hubo   colusión   de   servidores   públicos.   Horas   antes,   el  
comisionado  Nacional  de  Seguridad,  Monte  Alejandro  Rubido,  reveló  que  El  Chapo  se  fugó  por  un  conducto  que  inicia  en  la  
zona   de   la   regadera   de   su   celda   y   que   conecta   a   un   túnel   de   1.7  metros   de   alto,   70   u   80   centímetros   de   ancho   y   1.5  
kilómetros  de  longitud  que  lleva  a  una  construcción  en  obra  negra.  Detalló  que  el  pasaje  subterráneo  contaba  con  ventilación  
e   iluminación,  además  de  que  había  una  instalación  de  rieles  con  una  motocicleta   la  que,  según  se  cree,  era  utilizada  para  
sacar  el  escombro  y  transportar  herramienta.  Guzmán  Loera  había  sido  capturado  el  22  de  febrero  de  2014  en  Sinaloa,  por  
elementos  de  la  Marina,  tras  13  años  de  fuga.  Investigan  a  director  y  30  empleados.  El  director  Valetín  Cárdenas  Lerman  
y  30  empleados  del  penal  federal  Altiplano  de  Almoloya  de  Juárez  fueron  presentados  ante  la  SEIDO,  por  la  fuga  del  Joaquín  
El   Chapo   Guzmán,   quien   se   escapó   por   un   túnel.   En   el   grupo   se   encuentran   hombres   y  mujeres,   incluso   un  matrimonio  
integrado   por   la   empleada   administrativa  Magaly   Belem  Barrera  Maya   y   su   esposo   el   custodio   Edmundo   Tamayo   Díaz.   El  
abogado   Juan   Sánchez   Jiménez   explicó   que   ella   es   abogada   y   sólo   cumplía   con   funciones   administrativas,   mientras   que  
Tamayo  Díaz  cubría  labores  de  vigilancia.  El  turno  estaba  preparado  para  dejar  sus  actividades  a  las  8:00  horas  del  domingo,  
luego  de  cubrir  el  turno  de  24  horas  de  labores  por  48  de  descanso.  Sánchez  Jiménez  explicó  que  los  trabajadores  deben  de  
mantener  una  conducta   intachable  y  no  generar  problemas.  Familiares  y  el  abogado  acusaron  que   la  SEIDO   les   impidió  el  
paso  para  ver  a   los  detenidos  y  que   los  mantienen   incomunidados.  Además  de  Tamayo  Díaz  y  Barrera  Maya,  otros  de   los  
presentados   ante   el  MP   federal   son   Ángel  Martínez  Mora,   Juana  Guadalupe  Guerrero   Ruiz,   Agustín   Vera  González,  Miguel  
Hernández  Amador  y  Martha  Espinoza  Martínez,  el  escape.  El  boquete  del  túnel  cavado  para  que  escapara  El  Chapo  Guzmán  
de  su  celda  ubicada  en  el  pasillo  2,  estancia  20,  del  penal  federal  del  Altiplano,  desembocó  exactamente  bajo  la  coladera  del  
espacio  destinado  a  la  regadera  del  baño  El  Chapo  Guzmán  escapó  de  la  cárcel  de  máxima  seguridad  por  un  túnel  de  cerca  
de  mil  500  metros,  informó  el  comisionado  nacional  de  Seguridad,  Monte  Alejandro  Rubido.  Cuando  las  autoridades  buscaron  
al  narcotraficante  en  su  celda  la  noche  del  sábado,  hallaro
un   conducto   vertical   de   aproximadamente   10   metros   de   profundidad   habilitado   con   una   escalera,   dijo   en   conferencia   el  
funcionario.  Así,  se  llega  hasta  un  túnel  de  unos  1.7  metros  de  altura  po

que  tenía  ventilación  y  alumbrado,   las  autoridades  hallaron  una  motocicleta  adaptada  sobre  rieles,  que  habría  servido  para  
transportar   las  herramientas  y  maquinaria.  La  autoridad  encontró  tanques  de  oxígeno  y  recipientes  con  combustible.  En  un  
primer   recorrido   realizado   por   autoridades   ministeriales,   y   posteriormente   por   la   procuradora   Arely   Gómez   González,   se  
confirmó  que  el  boquete  tenía  una  dimensión  de  50  por  50  centímetros  y  una  altura  de  1.70  metros.  Fuentes  ministeriales  
explicaron  que  la  dimensión  fue  realizada  a  la  medida,  ya  que  El  Chapo  mide  1.55  metros  de  estatura  y  bajó  perfectamente  
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por  el  boquete.  Presuntamente  los  terrenos  perimetrales  y  los  patios  del  penal  cuentan  con  sensores  de  movimiento,  lo  que  
emiten   alertas   en   caso   de   detectar   alguna   irregularidad.   Las   fuentes   consultadas   desconocen   si   estaban   en   operación.  
Mientras  tanto,  en  la  bodega  por  donde  salió  el  capo,  se  encontró  una  habitación  con  cubetas,  con  las  que  se  cree  era  sacada  
la  tierra  y  el  cascajo  para  depositarlo  en  un  camión.  En  el  lugar  se  encontró  ropa  tipo  vaquero  y  deportiva,  opciones  que  sus  
cómplices  llevaron  al  capo  para  que  vistiera  antes  de  emprender  la  huida.  En  el  lugar  hay  una  casa  con  dos  recámaras,  cuatro  
camas  y  un  baño,  ocupada  por  los  encargados.  De  acuerdo  con  las  primeras  investigaciones  llevó  nueves  meses  de  trabajo.  
Para   llegar   al   lugar   se   construyó   un   camino   de   terracería   con   grava   y   arena,   que   comunicaba   a   la   casa   con   la   carretera  
Atlacomulco-Guadalajara.  La  titular  de  la  PGR,  Arely  Gómez  González,  tomó  de  manera  directa  las  investigaciones  por  la  fuga  
de  Guzmán  Loera.   La   funcionaria   realizó  un   recorrido  acompañada  por  el   subprocurador  especializado  en   Investigación  de  
Delincuencia  Organizada  (SEIDO),  Felipe  Muñoz  Vázquez,  y  por  el  director  en  Jefe  de   la  Agencia  de  Investigación  Criminal  
(AIC),   Tomás   Zerón   de   Lucio.   La   funcionaria   informó   en   su   cuenta   de   Twitter   que   mantuvo   una   comunicación   con   su  
homóloga  de  EU,  Loretta  E.  Lynch,  sobre   la  fuga  del  capo.  Se  requieren  379  viajes  para  sacar  la  tierra.  Para  sacar   la  
tierra  del  túnel  por  donde  se  fugó  El  Chapo  Guzmán  se  requieren  379  viajes  de  t

de  @Arquipromotora.  De  acuerdo  con  el  ingeniero  civil  Alberto  Santillán  Vega,  se  tuvo  que  emplear  maquinaria  para  sacar  mil  
500  toneladas  de  escombro,  aproximadamente,  considerando  que  el  material  de  la  zona  tuviera  un  peso  de  1.8  toneladas  por  
metro   cúbico.   Para   desalojar   el   escombro   tuvieron   que   emplear   156   camiones   torton   de   12.5   toneladas.   Dichas   cifras   no  
consideran  los  trabajos  para  apuntalar  el  túnel  ni  lo  que  implica  el  nivel  freático  del  lugar.  El  ingeniero  con  experiencia  en   la  
zona   advierte   que   el   nivel   freático   (las   aguas   subterráneas)   en   el   lugar   se   encuentra   a   dos   metros   de   profundidad,  
aproximadamente.  (David  Vicenteño,  primera  plana).  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Una  versión  demoniaca  Houdini:  De  los  memes  que  generó  ayer  el  inaudito  gran  escape,  resalta  el  de  la  foto  de  Enrique  
Peña  Nieto  con  dos  frases:  Captura  al  Chapo  bajo  la  tina  del  baño  y  Se  le  escapa  por  la  regadera.  No  él  en  rigor,  pero  sí  su  
equipo  de  seguridad  lo  capturó  y  es  al  que  se  le  fugó.  Hay  quienes  celebran  esto  como  derrota  únicamente  del  gobierno  de  
Peña.  Estultos,  aplauden  a  un  delincuente  poderoso  y  sanguinario,  cuya  banda  es  la  principal  corresponsable  de  decenas  de  
miles  de  asesinatos  y  desapariciones,  centenares  de  degollamientos  en  vida  y,  con  las  drogas,  ha  sumido  en  la  desgracia  a  
innumerables  familias  en  ca

escape  son  corruptos,  desleales  y  traidores,  pero  no  solo  a  sus  jefes  o  al  gobierno,  sino  a  una  sociedad  harta  de  impunidades  
y  ávida  de   justicia.  Este   lunes  ya  va  siendo   tarde,  si  no  para   la   reaprehensión  de  El  Chapo,  al  menos  para  que  nos  digan  
quiénes  facilitaron  la  fuga.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  
que  pareció  ser  la  mayor  de  las  contrariedades  que  ha  tenido  en  su  gobierno.  El  ánimo  en  el  TP1  había  sido  hasta  entonces  
de  lo  mejor  y  no  era  para  menos:  México  es  el  invitado  de  honor  a  la  mayor  fiesta  de  Francia,  cuyo  desfile  conmemorativo  de  
la  Revolución  será  abierto  por  tropas  del  Ejército,  la  Marina  y  la  Policía  Federal.  
  
Que  debido  al  modelo  y  a   la  antigüedad  del  avión  presidencial,  éste  no  puede   realizar  un  viaje  de  12  horas  continuas  sin  
reabastecerse   de   combustible,   por   lo   cual   tuvo   que   hacer   la   escala   acostumbrada   en  Gander,   el   aeropuerto  más   hacia   el  
Atlántico  de  Canadá.  Esa  parada  le  permitió  al  presidente  Peña  Nieto,  en  cuanto  se  enteró  de   la   fuga  de  Joaquín  Guzmán,  
instruir  a   los  secretarios  de  Gobernación,  Defensa  y  Marina;;  al   comisionado  Nacional  de  Seguridad  y  a   la   titular  de   la  PGR  
para  que  den  los  resultados  que  sus  responsabilidades  imponen.  La  escala  obligada  también  le  permitió  a  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong  regresar  a  México  para  hacerse  cargo  de  la  crisis  por  la  fuga  del  penal  del  Altiplano,  considerado  hasta  ayer  la  mejor  
fortaleza  inexpugnable.  
  
Que  en  el  PRD  aprovecharon   la   fu
compararlo  con  el   jefe  de  Gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera,  quien  anunció   la  evaluación  de  todos  sus  colaboradores  
para  hacer  válidas  las  renuncias  de  quienes  lo  ameriten.  
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Que  
prefirió  no  emitir  ningún  comentario  sobre  la  fuga  del  líder  narcotraficante.  Sus  declaraciones  y  actividades  se  mantuvieron  en  
el  terreno  político  y  prefirió  no  abonar  a  las  críticas  que  se  hicieron  al  gobierno  federal.  
  
Que  en  un  sector  de  Acción  Nacional  no  cayó  nada  bien  la  elección  de  Ricardo  Anaya  para  el  secretario  general  que  llevará  
en  su  planilla.  Se  trata  del  diputado  y  ex  candidato  perdedor  del  PAN  a   la  alcaldía  de  Hermosillo  David  Zepeda,  a  pesar  de  
haber  estado  repartiendo  equipos  de  aire  acondicionado,  tabletas,  pases  de  beisbol  y  hasta  boletos  para  conciertos  de  Ricky  
Martin.  Dicen  que  se  le  conoce  poco,  aun  cuando  presidió  la  Comisión  de  Hacienda  tras  el  escándalo  de  los  moches.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Vacunar   el   dengue:  México   podría   convertirse   en   el   primer   país   en   aplicar   una   vacuna   contra   el   dengue.   El   tema   será  
importante  en  la  visita  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  está  realizando  a  Francia.  En  abril  de  2014  el  mandatario  galo  
François  Hollande  y  Peña  Nieto  prometieron  en  México  una  colaboración  franco-mexicana  para  la  vacuna.  Hoy  la  planta  para  
producirla   está   lista,   sólo   falta   que   concluya   la   autorización   sanitaria   en   México.   El   dengue   es   una   enfermedad   viral  
transmitida   por  mosquitos   que   se   presenta   en   climas   tropicales   y   semitropicales.   Puede   ser   asintomática,   pero   cuando   se  
manifiesta  provoca,  entre  otros  malestares,  fiebres,  dolores  en  cabeza,  ojos,  articulaciones  y  músculos,  así  como  hemorragias.  
El   dengue  grave  o  hemorrágico   llega  a  provocar   la  muerte,  especialmente  de  niños.  
dengue   ni   del   dengue   grave-señala   la   Organización   Mundial   de   la   Salud-,   pero   la   detección   oportuna   y   el   acceso   a   la  

serotipos   inmunológicos  (con  antígenos  distintos  en  su  superficie  celular),   lo  que  ha  dificultado  el  tratamiento.  Hasta  ahora  
simplemente  se  ha  tratado  de  acabar  con  los  mosquitos  que  sirven  de  vectores  de  transmisión;;  pero  la  enfermedad,  lejos  de  
disminuir,   ha   venido   aumentando,   al   parecer   por   factores   relacionados   con   el   cambio   climático.   En   2014   la   Secretaría   de  
Salud  de  México  registró  32,100  casos  de  dengue  y  de  fiebre  hemorrágica  por  dengue.  Las  muertes  fueron  76.  Las  propias  
autoridades,  sin  embargo,  señalan  que  hay  un  gran  número  de  casos  no  reportados.  Los  afectados  simplemente  se  encierran  
a  que  los  síntomas  pasen,  pero  a  veces  esto  puede  llevarlos  a  la  muerte.  Se  han  realizado  varios  esfuerzos  por  producir  una  
vacuna  segura,  eficaz  y  asequible.  El  proyecto  más  avanzado,  según  la  OMS,  es  el  de  Sanofi  Pasteur,  la  unidad  de  vacunas  de  
la  farmacéutica  francesa  Sanofi,  que  ha  desarrollado  ya  una  vacuna  tetravalente  con  virus  vivos  atenuados.  La  tetravalencia  
significa   que   es   eficaz   para   los   cuatro   serotipos.   Los   resultados   de   unas   pruebas   clínicas   de   seguridad   y   eficacia   en  
Latinoamérica   se   publicaron   en   noviembre   en   el   New   England   Journal   of   Medicine.   Unas   pruebas   clínicas   anteriores   en  
poblaciones  asiáticas  se  dieron  a   conocer  en  The  Lancet  en   julio  de  2014.  Buena  parte  del  desarrollo  clínico  de   la  vacuna  
desde  la  fase  I  se  realizó  en  México,  lo  cual  es  inusitado,  me  dice  Guillaume  Leroy,  vicepresidente  de  la  vacuna  del  dengue  de  

  2012,  en  la  que  se  producen  antígenos  
vacunales  contra  la  influenza.  La  documentación  técnica  para  la  autorización  de  la  vacuna  contra  el  dengue  se  encuentra  ya  
en  la  Cofepris  de  México.  El  jueves  pasado,  9  de  julio,  la  secretaria  mexicana  de  Salud,  Mercedes  Juan,  visitó  con  la  ministra  
francesa  del  ramo,  Marisol  Touraine  (hija  del  sociólogo  Alain  Touraine  y  de  una  investigadora  chilena),  la  nueva  planta  que  
Sanofi  Pasteur  ha  construido  en  Neuville-sur- ucción  de  esta  vacuna.  
La  edificación  empezó  en  2009  como  parte  de  una  apuesta  de  1,500  millones  de  euros  de  la  empresa  de  que  la  investigación,  
iniciada  en  1994,  y  las  autorizaciones  de  la  vacuna  concluirían  con  éxito.  Supongo  que  en  esta  visita  presidencial  se  dará  a  
conocer  la  autorización  en  México.  
EL  CHAPO  
Cuando  El  Chapo  se  escapó   la  primera  vez,  en  2001,   los  priistas  dijeron  que   los  panistas  en  el  gobierno  eran  corruptos  o  
incapaces.  ¿Y  hoy  que  se  puede  decir  de  esos  priistas  que  sí  saben  gobernar?  
  
  (Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
Preocupación  en  París    
En  París,  en  la  víspera  de  iniciar  la  visita  de  Estado  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  Francia,  el  grupo  más  compacto  del  
jefe  del  Ejecutivo  mexicano  prácticamente  había  entrado  en  shock.  Mientras  que  el  mandatario  daba  un  mensaje  a  la  prensa  
en  torno  a  la  fuga  de  Joaquín  El  Chapo  Guzmán,  observaban  desencajados  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  el  jefe  
de   la  Oficina   de   la   Presidencia,   Aurelio   Nuño,   y   el   vocero  Eduardo  Sánchez,   además   veían   con   atención,   preocupación,   el  
secretario  auxiliar  del  presidente,  Jorge  Corona,  y  el  coordinador  de  asesores  del  presidente,  Francisco  Guzmán.  Al  concluir  el  
mensaje  de  cinco  minutos,  todos  caminaron  detrás  de  Peña  Nieto,  serios,  callados,  preocupados.    
  
Un  daño  sobre  otro  
A  nadie  en  el  equipo  cercano  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  le  pasó  por  la  cabeza  minimizar  el  duro  revés  que  significa  la  
fuga   de   Joaquín   El   Chapo   Guzmán.   Sin   embargo,   consideraban   fuera   de   lugar   las   voces   que   exigían   que   el   mandatario  
suspendiera  su  visita  de  Estado  a  Francia  para  regresar  a  atender  el  tema.  Aseguran  que  dado  el  alto  honor  que  representa  
esta  invitación  en  una  fecha  tan  señalada  para  los  franceses,  así  como  el  número  de  acuerdos  que  se  tiene  planeado  firmar,  
una  cancelación  sería  sumar  un  daño  al  daño  que  causó  la  fuga.  El  hecho  de  estar  en  Europa  no  impide  que  el  presidente  no  
esté  enterado  en  tiempo  real  de  los  trabajos  para  recapturar  al  capo  y  a  quienes,  dentro  y  fuera  del  gobierno,  le  ayudaron  a  

  
  
Los  campeones  de  las  multas  
Contrario   a   su   costumbre,   en   la   fiscalización   de   campañas   2015   el   PRD   dejó   de   ser   el   campeón   de   las   multas   por  
irregularidades  en  sus  cuentas,  pues  el  PVEM  lo  desplazó.  Pero  los  perredistas  festejaron  por  adelantado.  Carlos  Navarrete  y  
sus  voceros  emitieron  
Morena,  Movimiento  Ciudadano  y  PT  que  en   la   fiscalización  de   la  elección   federal  y  9  entidades   le  ganaron.  Sin  embargo,  
nadie  le  avisó  al  PRD  que  aún  había  pendientes,  así  que  en  el  segundo  paquete  de  multas  aprobadas  ayer  por  la  Comisión  de  

  
en  multas,  con  un  monto  de  38.9  millones  de  pesos.  Los  campeones  supremos  fueron  PVEM,  PAN  (que  desbancó  a  PRD  y  
PRI)  en  segundo  lugar  y  el  PRD  tercero.  
  
Zavala  y  la  independencia  
Cercanos  a   la  ex  candidata  a   la  presidencia  de   la  República  Josefina  Vázquez  Mota  dicen  que  aunque  le  agradan  los   pasos  
políticos   que   está   dando   la   ex   primera   dama   Margarita   Zavala,   al   igual   que   muchos   panistas   tienen   dudas   sobre   la  
independencia   que   pueda   tener   del   ex   presidente   Felipe   Calderón.   Aseguran   que   el   éxito   de   las   aspiraciones   de   doña  
Margarita  depende  de  que  deje  clara   la   línea  entre   la   forma  en  que  ella  enfrentaría   los  problemas  que  aquejan  al  país,  en  
especial  en  los  temas  en  los  que  el  ex  presidente  no  tuvo  éxito.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Es  imperdonable,  Presidente:  
el  presidente  Peña  Nieto  a  León  Krauze  a  finales  de  febrero  de  2014.  Días  antes  había  sido  recapturado  El  Chapo  Guzmán  
luego  de  estar  13  años  prófugo.  Casi  70%  de   los  mexicanos  piensan  que  se  puede  volver  a  escapar,  preguntó  León.  Peña  

después,   desde  París,   en   el   inicio   de   un   viaje   de  Estado   a  
Francia,  un  áspero  Peña  Nieto  debió  salir  a  dar  un  mensaje  claudicante  sobre   la  fuga  II  de  El  Chapo  Guzmán.  Claudicante,  

sociedad   y   me   tiene   profundamente  

singular,  singularísimo,  demuestra  que  las  autoridades  mexicanas  son  incapaces  de  someter  a  los  criminales  más  peligrosos.  
¿Con  qué  cara  se   le  dirá  ahora  a  Washington  que  El  Chapo  no   tenía  que   ser  extraditado?  El  Presidente  que  aterrizaba  en  

ólo  en  
México   puede   ocurrir   que   el   enemigo   público   número   uno,   el   narcotraficante  más   buscado   de   todo   el   país   y   de   Estados  

inmediaciones  del  penal  de  Almoloya  registraban  un  miedo  sobrecogedor  de  los  vecinos.  No  quiero  hablar,  estoy  amenazado,  
no  quiero  que  me  pase  nada,  era  la  respuesta  estándar  de  los  lugareños.  El  crimen  puede  seguir  sembrando  terror  hasta  en  
las  barbas  del   templo  nacional  de  alta  seguridad.  Del  otrora   imbatible  penal.  Es  un  golpe  devastador  para  el  gobierno  del  
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presidente   Peña  Nieto.   El   tercero   en   10  meses,   tras  Ayotzinapa   y   los   escándalos   de   corrupción,   que   lo   exhibe   incapaz   de  
detectar  un  túnel  de  kilómetro  y  medio  con  salida  a   los  baños  donde  se  bañaba,  ni  más  ni  menos,  El  Chapo  Guzmán.  Mal  
haría  el  Presidente  en  tratar  de  reducir  el  caso  al  ámbito  penitenciario.  Algunos  en  las  áreas  de  seguridad  de  su  gobierno  no  
se  toman  las  responsabilidades  con  el  debido  rigor.  Algunos  beben  whiskey  y  se  duermen  en  sus   laureles.  Enterados  de   la  
noticia,   imagino   por   ejemplo   los   rostros   descompuestos   en   el   alto   mando   de   la   Marina   y   en   los   valientes   marinos   que  
detuvieron  a  El  Chapo  hace  16  meses,  porque  los  civiles  que  se  encargan  de  las  cárceles  son  unos  corruptos,  o  unos  inútiles.  
Es  imperdonable,  Presidente.  Usted  lo  dijo.  A  usted  le  toca  repararlo  y  sancionarlo.  En  la  fuga  II  de  El  Chapo  no  cabe  el  aquí  
seguimos  los  mismos  cuates.  MENOS  DE  140.  ¿Quién  se  hizo  de  la  vista  gorda  con  tantas  construcciones  irregulares  alrededor  
del  penal  del  Altiplano  en  los  últimos  años?  
  
  (Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
LA   TRANQUILIDAD   de   la   noche   sabatina   en   Magdalena   Contreras   se   vio   interrumpida   por   el   inusual   movimiento   de  
funcionarios  que  comenzaron  a  arribar  al  cuartel  del  Cisen.    
  
EL  IR  Y  VENIR  de  vehículos  pasadas  las  21:00  horas  era,  evidentemente,  por  la  fuga  de  
de  máxima  seguridad-es  un  decir-del  Altiplano.    
  
LE  TOCÓ  a  Monte  Alejandro  Rubido,  en   su   calidad  de  Comisionado  Nacional  de  Seguridad  Pública,   tomar  el   teléfono  para  
llamar  a  Enrique  Peña  Nieto  e  informarle  de  las  malas  noticias  durante  su  escala  en  Gander,  Canadá.  
  
EL  GRAN  ESCAPE  del  delincuente  cayó  como  plomo  en  la  gira  presidencial  por  Francia,  pues  lo  que  iba  a  ser  una  gran  vitrina  
se  convirtió  en  un  foro  de  explicaciones  y  justificaciones.  
  
LAS  CARAS  LARGAS  entre  
Ruiz  Massieu,  pues  la  visita  a  París  iba  a  arrancar  con  una  actividad  centrada  en  el  turismo,  pero  se  tuvo  que  cancelar  para  
hacer  frente  a  la  crisis.  
  
QUE  Miguel  Osorio  Chong  haya  tenido  que  regresarse  de  París  revivirá  aquel  viejo  debate  sobre  quién  queda  a  cargo  del  país  
cuando  el  jefe  del  Ejecutivo  sale  de  viaje.  
  
EN  OTROS  TIEMPOS   resultaba   imposible   imaginar  al   Presidente   y  al   secretario  de  Gobernación  no   sólo   saliendo  al  mismo  
tiempo  del  país,  sino  siquiera  viajando  en  el  mismo  avión.  
  

Atlántico,  no  fue  casualidad.  
  
DADO  QUE  el  mandatario  se  llevó  hasta  el  perico  en  su  comitiva,  dicen,  eso  le  dio  al  capo  una  ligera  ventaja  en  cuanto  a  la  
capacidad  de  reacción  del  gobierno  federal.  
  
Y  A  ESO   se   suma,  por   supuesto,  que   los  penales  del  país   se   han   convertido   en  una   sucursal  más  del   crimen  organizado,  
gracias  a  la  colusión  de  sus  autoridades.  
  
A  UNOS  DÍAS  de  que  se  conozca  el   resultado  de   las   licitaciones  de   la  Ronda  Uno,  el  que  está   tronándose   los  dedos  es  el  
gobernador  Arturo  Núñez.  
  
RESULTA  QUE  Tabasco  podría  ser  el  gran  polo  de  desarrollo  de   
  
COSA  DE  VER  que  9  de   las  14  zonas  susceptibles  de  explotación  están  frente  a   las  costas  tabasqueñas.  Sin  embargo,  esa  
entidad  tiene  un  déficit  en  formación  de  profesionales  y  técnicos  del  sector,  en  infraestructura  y,  sobre  todo,  de  seguridad.  
  
EL  PROPIO  Núñez  lo  sabe.  Tan  es  así  que  creó  su  propia  comisión  de  energía,  hace  unos  días  organizó  un  foro  para  seducir  a  
los  inversionistas  y  también  lanzó  una  nueva  estrategia  de  combate  a  la  delincuencia.  
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HABRÁ  QUE  VER  si  estos  movimientos  le  permiten  treparse  a  tiempo  al  buque  petrolero  que,  según  dicen,  está  por  zarpar.  
  

ampliación  de  la  Línea  12  del  Metro?  Es  pregunta  en  fuga.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                                                                        

  
Criterio  
  

  
  

  


